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Жилищное строительство- 
под контроль общественности

За последние пять лет жители 
советских городов получили 330 
миллионов квадратных метров но
вого жилья. Это равно всему жи
лому фонду пятидесяти таких 
крупнейших городов, как, напри
мер, Свердловск. По количеству 
квартир, возводимых па тысячу 
человек населения. Советский 
Союз вышел па первое место в ми
ре. В СССР ежегодно строится 
жилищ больше, чем в США, Анг
лин, Франции, ФРГ, Швеции, Ни
дерландах, Бельгии и Швейцарии, 
вместе взятых.

Темпы строительства жилья не
уклонно растут. Так, в 1960 году 
в городах и поселках нашей Роди
ны возведено жилищ в два раза 
больше, чем за всю вторую пяти
летку. Эти все возрастающие тем
пы жилищного строительства обес
печиваются непрерывным расши
рением его индустриальной базы. 
Еще недавно крупнопанельные 
полносборные дома строились как 
опытные. Теперь же в Москве, Ле
нинграде, Свердловске, Череповце, 
Нижнем Тагиле и в ряде других 
городов из крупнопанельных домов 
создаются целые кварталы и рай
оны. Перевод возведения жилйщ 
на поточные методы промышленно
го производства является одним из 
главных условий успешного вы
полнения задач, поставленных пар
тией я правительством по ликвида
ции недостатка в жилищах для 
трудящихся.

Строим мы очень много. Отмечая 
это в своем выступлении на зо
нальном совещании передовиков 
сельского хозяйства в Воронеже, 
товарищ Н. С. Хрущев вместе с 
тем подчеркнул: «НО НАДО, ЧТО
БЫ ГОРОДСКИЕ СОВЕТЫ 
БОЛЬШЕ УДЕЛЯЛИ ВНИМА
НИЯ ВОПРОСАМ ЖИЛИЩНОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА, ЧТОБЫ НЕ 
РАЗБАЗАРИВАЛИСЬ СРЕДСТ
ВА. ОТПУЩЕННЫЕ НА ЭТО 
В.4ЖНЕИШЕЕ ДЕЛО. ЧТОБЫ 
БЫСТРЕЕ УДОВЛЕТВОРЯ
ЛИСЬ ПЕРВООЧЕРЕДНЫЕ

“НУЖДЫ ТРУДЯЩИХСЯ В 
ЖИЛЬЕ. ТОГДА ОСТРОТА В 
РЕШЕНИИ ЖИЛИЩНОГО ВОП
РОСА БУДЕТ БЫСТРЕЕ ЛИК
ВИДИРОВАНА. ТОГДА ЛЮДИ 
БУДУТ ИМЕТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ 
ЖИТЬ В ЛУЧШИХ КВАРТИ
РАХ».

Мы имели бы еще больше но
вых жилых домов и квартир, если 
бы все местные партийные и со
ветские органы, все совнархозы, 
министерства и ведомства более 
настойчиво боролись за безуслов
ное выполнение плана жилищного 
строительства. К сожалению, та
кая настойчивость проявляется не 
везде. Особенно отстали с выпол
нением планов Киргизская, Турк
менская и Армянская ССР, Кур
ская, Пермская и Томская области, 

^Киев, Орел, Горький. Красноярск, 
У Кемерово и ряд других городов.

Чем вызвано такое отставание? 
Одна из основных причин этого — 
ослабление внимания ряда партий

ных и советских органов к плани
рованию и организации строитель
ных работ. Сплошь и рядом под 
строительство несвоевременно от
водятся земельные участки, за
держивается разработка проектной 
документации, прокладка дорог н 
подземных коммуникаций. На 
стройках не создается нужный за
дел, в результате чего нарушается 
нормальный технологический по
ток. В течение первых трех кварта
лов, как правило, в эксплуатацию 
вводится лишь 30—40 процентов 
жилой площади, предусмотренной 
годовым планом, а 70—W  про
центов — в четвертом квартале, 
преимущественно в декабре. Это 
порождает штурмовщину, отрица
тельно сказывается на качестве 
строительства. Капитальные вло
жения продолжают распыляться 
по многочисленным заказчикам. В 
городе Караганде, например, на
считывается, более 80 заказчиков, 
такое же положение в Ташкенте, 
Барнауле. Много недостатков и в 
обеспечении жилищного строи
тельства материалами, деталями, 
санитарно-техническим оборудова
нием.

Серьезный ущерб жилищному 
строительству наносит погоня в 
некоторых городах за созданием 
таких административных, спортив
ных и других зданий и сооруже
ний, без которых в ближайшие го
ды вполне можно обойтись. Строи
тельство подобных зданий и соору
жений. как правило, берется под 
особый контроль местных партий
ных и советских органов, для них 
в первую очередь выделяются ка
питаловложения и дефицитные ма
териалы, отвлекаются с других 
строек квалифицированные строи
тели. Так, например, делалось в 
Киеве при строительстве Дворца 
спорта, цирка и ряда администра
тивных зданий. Такую же картину 
можно наблюдать в Грузии, в Но
восибирске, Днепропетровске, Ом
ске, Перми.

С такой практикой строительст
ва нужно решительно покончить. 
В первую очередь необходимо 
строить жилье, школы, больницы, 
то есть то, в чем сейчас народ 
больше всего нуждается. Ни одной 
копейки, ассигнованной на эти пер
воочередные стройки, нельзя от
влекать на другие объекты. 
Только такой подход к делу будет/ 
правильным, государственным, от
вечающим интересам народа.

На строительство жилищ Совет
ское государство выделяет огром
ные средства. Их нужно расходо
вать разумно, экономно, с макси
мальным эффектом. Если бы пар
тийные и советские органы Тби
лиси, Астрахани, Красноярска и 
ряда других городов глубже вника
ли в экономику жилищного строи
тельства, то на выделяемые сред
ства возводилось бы гораздо боль
ше квартир.

В третьем году семилетки пред
стоит ввести в эксплуатацию 96 
миллионов квадратных метров но-
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Заседание Политического консультативного 
комитета государств— участников 

Варшавского договора
28 згафта в Москве открьллось за-1 тивного комитета государств —  уча- 

седаііие Политического коисульта- ( стыиков Варшавского договора.

Крупнейшая в лѵире 
поточная линия

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Проект ав
томатизированной поточной линии 
бетонирования плотины Краснояр
ского гидроузла разработан в Леисин- 
градском отделении института орга
низации энергетического строитель
ства («Оргзнергострой»).

Главный инженер проекта А. П. 
Бечин сообщил корреспонденту 
ТАСС;

На плотину Красноярской ГЭС пой
дет 3,5 миллиона кубометров бетона. 
Для ускорения работ две трети этого 
количества намечено уложить непре
рывно-поточным методом. С этой 
целью в нашем институте спроекти
рована крупнейшая в мире поточная 
линия. Ленточные конвейеры ее про
тянутся от бетонного завода непре

рывного действия по берегу и вдоль 
всей плотины. Общая протяженность 
их составит около семи километров, 
а мощность электродвигателей —  бо
лее девяти тысяч киловатт. Управле
ние механизмами бетонного завода и 
конвейерами доставки смеси будет 
производиться с одного пульта.

По расчетам, уиикальные агрегаты 
по.зволят укладывать в плотину до 
100 тысяч кубометров бетона в ме
сяц, Производительность труда рабо
чих при этом в три^Тіаза превысит 
достигнутую в свое время на строи
тельстве бетонной плотины Волжской 
ГЭС имени В. И. Ленина, где тран
спортировка и укладка бетона велись 
бадьями, так называемым порцион
ным способом.

Корниловский совхоз выполнил 
квартальное обязательство по продаже 

государству молока, мяса и яид
Ко.тлектнв Корниловского совхоза, 

выполняя решения январского Пле
нума ЦК К1К'(] и готовясь достойно 
встретить ХХИ съезд партии, 25 
марта 19G1 года вьтолдгал квар
тальные обязательства по сдаче го

сударству молока на 103 процента, 
мяса —  на 138 процентов, яиц — 
на 190 процентов.

До конца квартала будет сдано 
молока еще 430 центнеров, мяса —  
50 ценггдеров» яиц —  8.000 штук.

Человек полетит в космос
в

вой жилой площади — в 2,3 раза 
больше, чем было построено в 
1956 году. Особенно широкий раз
мах должно принять строительство 
на целинных землях. Здесь должно 
быть сооружено много жилых до
мов, школ, детских яслей, СТОЛО- ^ у у у / ' 
вых, больниц, клубов. Теперь, ког
да начался новый этап освоения 
целины, необходимо проявить мак
симум заботы о быте и культурном 
обслуживании героических работ
ников целинных совхозов.

Год только начался, но уже пер
вые его месяцы показывают, что 
в ряде мест жилищному строитель
ству не уделяется должного вни
мания. Так, в Грузинской, Армян
ской и Литовской ССР, в Горьков
ской, Тульской, Владимирской и 
некоторых других областях мест
ными Советами за два месяца не 
сдано ни одного дома. Плохо вы
полняется план Башкирским, Кур
ским, Ленинградским и Рязанским 
совнархозами. Тем самым пороч
ная практика сдачи жилых домов в 
конце года может повториться н 
ньгаче.

Для выполнения плана у нас 
имеются необходимые ресурсы и 
возможности. Нужно их только ра
ционально и разумно использовать.
В стране созданы значительные 
мощности по производству кон
струкций для крупнопанельных до
мов, а в нынешнем году будут вве
дены в действие дополнительные 
мощности, рассчитанные на соору
жение примерно 7,4 миллиона 
квадратных метров жилой площа
ди. Надо лучше, эффективнее ис
пользовать существующие мощно
сти и быстрее вводить в действие 
новые домостроительные заводы.

Необходимо смелее и шире 
внедрять ценный опыт организа
ций, умело использующих местные 
материалы для строительства 
жилья, в  Нижнем Тагиле, напри
мер, для производства крупнораз
мерных конструкций я деталей 
применяются в качестве вяжущих 
доменные шлакн. В Сталинграде в 
1960 году построен ряд домов из 
крупноразмерных изделий, нзго- 
товленных из силикатного бетона.
Такие изделия применяются в жи
лищном строительстве в Калинине,
Куйбышеве и других городах.
Сооружение домов из силикатобе
тона обходится значительно де
шевле, чем из других материалов.

Нужно организовать дело таким 
образом, чтобы план сдачи новых 
домов выполнялся каждой строи
тельной организацией, в каждом 
городе, поселке, области, крае и 
республике ежемесячно, ежеквар
тально. Совнархозы, министерства, 
местные Советы призваны беспе
ребойно обеспечивать строителей 
материалами, деталями, конструк
циями, санитарно-техническим обо
рудованием.

Дело жилищного строительства 
должно быть взято под неослабный 
контроль общественности. Многое 
в этом отношении предстоит сде
лать депутатам местных Советов, 
профсоюзным, комсомольским ор
ганизациям, печати. Выполнение 
строительных планов необходимо 
систематически обсуждать на сес
сиях Советов, на заседаниях Сове
тов и комитетов профсоюзов, шире 
использовать такие испытанные 
формы общественного контроля, 
как рейды рабочих корреспонден
тов, постоянные рабкоровские по
сты и т. д.

Партийные органы призваны 
возглавить творческую инициативу 
масс, выявлять и широко исполь
зовать резервы, распространять и 
внедрять все новое и передовое, 
пристально следить за тем, чтобы 
повсеместно создавались условия 
для успешного выполнения строи
телями социалистических обяза
тельств, взятых ими в соревнова
нии за достойную встречу XXII 
съезда КПСС.

(Передовая «Правды» 
за 29 марта).

ЛЕНИНГРАД. Коллектив за
вода «Электросила» именя
С. М. Кирова изготовляет круп
ные электрнчеекяе машины для 
новостроек страны и для стран 
народной демократии. Сейчас 
на предприятия ндет сборка 
турбогенератора мощностью в 
сто тысяч киловатт для Поль
ской Народной Республики,

На снимке: сборка статора
турбогенератора для Польши.

(Фотохроника Т.АСС).

Е д у т  в  С ж б м р ъ  

л я о с і с в я ч ж

МОСКВА, 28 марта. (ТАСЮ). Сего
дня поездом «Москва— Новокузнецк» 
на строительство Западно-Сибирско
го металлургического завода выехал 
первый отряд .московских комсомоль
цев. По путевкам комсомола строить 
гигант сибирской металлургии до
бровольно отправились пятьдесят 
молодых рабочих промышленных 
предприятий и строек столицы.

Москвичи тепло проводили своих 
товарищей.

МОСКВА, 28 марта, (ТАСС). Полет 
человека в космос приближается, за
явил сегодня вице-президент Акаде
мии наук СССР А. В. Тенпие® на 
пресс-конференции советских и ино
странных журналистов в Москве.

Обращаясь к представителям круп
нейших телеграфных агентств и га
зет мира, академик Топчиев добавил:

«Разумеется, полет будет совершен 
тогда, когда советские ученые полу
чат полную уверенность в благопо
лучном возвращении первого челове- 
ка-космонавта живым и здоровым 
на Землю».

А пока, сказал он, главное внима
ние сосредоточено на изучении со
стояния многочисленных биологиче
ских объектов, уже совеіршивших 
полеты на кораблях-спутниках.

Корреспондентам были продемонст
рированы собаки и другие живые су
щества, возвратившиеся из космиче
ского путешествия.

Участники пресс-конференции уви
дели Огрелку с ее родившимися пос
ле полета в космос щенками. Белку, 
Чернушку и Звездочку.

Достаточно взглянуть на резвя
щихся собачек, чтобы убедиться в 
том, что они чувствуют себя пре
красно.

Ученые относятся к  факту появле
ния потомства у  Стрелки, как к  со
бытию первостепенного значения. 
Оно свидетельствует о том, что кос
мический полет не нарушил нор
мальную жизнедеятельность организ
ма и, в частности, одну из наиболее 
важных его функций.

Академик Топчиев констатировал, 
что «штурм космоса успешно продол
жается».

Об этом свидетельствуют советские 
искусственные ’ спутники Земли и 
космические корабли, советский вым
пел на Луне, межпланетная автома
тическая станция, стартовавшая с 
большого искусственного спутника и 
летящая сейчас к  Венере, и. нако
нец, четвертый и пятый корабли- 
спутники.

Эти корабли, подчеркнул Топчиев, 
примечательны не только своим ог
ромным весом, но и тем, что они оба 
приземлились в заранее предусмот
ренном для их посадки районе (Ііо- 
ветского Союза.

Вице-трезидент Ака-демии отметил 
общенаучное значение осуществления 
советской программы исследования 
космического пространства.

В ходе изучения радиационных по
ясов Земли было установлено, что 
явления, аналогичные таким поясам, 
наблюдаются в масштабе всей солнеч
ной системы.

В результате взрывных процессов, 
происходящих на Солнце приблизи
тельно один раз в месяц, вся солнеч
ная система наполняется интенсив
ным излучением.

Поэтому, подчеркнул академик 
Топчиев, исследование радиационных 
поясов Земли и взрывных явлений на 
Солнце представляет собой один из 
важнейших аспектов изучения проб
лем завоевания космоса и безопасно
сти полета человека в межпланетном 
пространстве.

Академик Н. М, Сисакян охаракте
ризовал первый, второй и последую
щие полеты советских космических 
кораблей как звенья непосредствен
ной подготовки к  осуществлению кос
мического полета человека.

С захватывающим интересом слу
шали журналисты разъяснения вид
ного советского биолога, который 
как бы ввел их в невиданную в исто
рии лабораторию космической биоло
гии.

Шаг за шагом он раскрывал, как 
от полета к  полету усложнялись и 
расширялись задачи всестороннего

Пресс-конференция 
Академии наук СССР

обеспечения условий нормальной 
жизнедеятельности человека в кос
мическом полете и при возвращении 
на Землю.

Академик Сисакян охарактеризовал 
два взаимно дополняющих аспекта 
космического полета челс^века — 
технический и биологический.

С точки зрения технической воз
можности, заявил он. космический 
полет человека мог быть осуществлен 
еще в 1960 году. Что касается био
логической проблемы космического 
полета человека, то она многогранна 
и требует глубокой и всесторонней 
разработки вплоть до мельчайших 
деталей.

Как сообщил ученый, биологиче
ские эксперименты в космосе строи
лись с учетом наибольшего охвата 
различных биохимических систем и 
живых существ. Для этого использо
вались ферменты, фаги, вирусы, зе
леные водоросли, семена высших ра
стений. мыши, морские свинки.

Некоторые объекты эксперимента, 
проведенного на пятом космическом 
корабле-спутнике, были представле
ны журналистам для обозрения.

Советские ученые, подчеркнул ака
демик Сисакян, успешно решили за
дачи обеспечения необходимых усло
вий среды в обитаемой'части косми
ческого корабля, имея в виду полеты 
человека.

Основной вывод состоит в том. за
явил он, что условия полета на кос
мических кораблях по круговой ор
бите. расположенной ниже околозем
ных радиаіцишньгх поясов, сущест
венным образом не отражаются на 
жизнедеятельности оргаін^измов.

Полеты советских космических ко
раблей. заявил профессор В. В. Па
рии, действительный член Академщі 
медицинских наук СССР, позволили 
накопить опыт «врачебного контроля 
на расстоянии».

Биотелеметрия уже прочно вошла 
в арсенал средств космической ме
дицины и биологии. Уже на втором 
советском космическом корабле было 
применено десять различных физио
логических методов, а научная ин
формация передавалась по многим 
радиотелеметрическйм каналам.

Ученый сообщил, что радиотеле-: 
метрическая регистрация электро
кардиограммы. тонов сердца и арте
риальных осцн.ъіогра.мм дала бога
тейший материал о влиянии косми- 
чеезоого полета на систему кровооб
ращения.

При помощи биотелеметрических 
систем советским физиологам удалось 
записать баллистокардиограмму —  
кривую, отражающую механический 
эффект сердечных сокращений.

Профессор Ларин от.метил, что жи
вой организм испытывает серьезную 
нагрузку в период перехода от со
стояния невесомости к  действию пе
регрузок на участке спуска космиче
ского корабля.

У собаки Чернушки —  пассажира 
четвертого советского космического 
корабля —  к  концу полета частота 
пульса находилась в пределе 70— 90 
ударов в минуту. В первые минуты 
спуска частота пульса достигала 
240 ударов в минуту, а затем посте
пенно снизилась до 120— 140 уда
ров. Это показывает, сколь высока 
чувствительность системы кровообра
щения к изменению условий полета.

Обширная программа биологиче
ских исследований, проведенная со
ветскими учеными на космических

в  Л О С Л Е Д И И Н  Ч А . С

П О Х О Д  З А  М И Р  В С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 29 марта, (ТАСС). 

Участники' похода за мир вчера за
кончили почти половину своего 
110-мильного пути от военно-воз
душной базы Макгир в Райтстауне 
(штат Нью-Джерси) до площади 
Объединенных Наций в Нью-Йор
ке.

Участников похода тепло встре
чают в каждом городе, в каждом 
населекно.м пункте. В конце второ
го дня похода, когда они вошли в 
город Принстон, их приветствовал 
мэр города Мейл. Мэр похвалил 
участников похода за поддержку 
жизненно важного дела разоруже
ния. В Принстоне участники похо

да посетили дом великого ученого 
Альберта Эйнштейна, который был 
ревностным борцом за мир. Здесь 
их встретила дочь Эйнштейна, ко
торая сказала, что ее отец, если 
бы он был жив. встретил бы их с 
распростертыми объятиями, пото
му что они отстаивают благород
нейшее дело — дело мира.

Когда участники похода вошли 
в Принстон, несколько сот чело
век — профессора Принстонского 
университета, студенты, домашние 
хозяйки и другие — присоедини
лись к их колоннам.

В Нью-Брансуике (штат Нью- 
Джерси), где расположен крупный 
университет Ратджерса, в честь

участников похода был созван ми
тинг. На митинге выступило не
сколько профессоров университета 
Ратджерса, а утром 28 марта 15 
профессоров встали во главе ко
лонн участников похода и прошли 
вместе с ними по Нью-Брансуику.

Участники похода получили пос
лания с поздравлениями и выра
жением поддержки от многих вид
ных общественных деятелей Сое
диненных Штатов и других стран, 
в частности, от делегата США на 
Генеральной Ассамблее ООН Эле
оноры Рузвельт, английского фи
лософа Бертрана Рассела и дру
гих.

кораблях, сказал профессор Парии, 
дала богатый научный материал, об
работка которого еще продолжается.

Зал Академии наук СССР,, где про- 
ходнѵіа npeoc-KonOepeinnHa, еще ни 
разу не был свидетелем такого ожив
ления, которое наблюдалось в мо
мент, когда принесли собак— косми
ческих путешественниц. Объективы 
дê (̂ яткcкв кшгр- и фото-камер бььта на
целены на животных, известных все
му миру. Корреспонденты и киноопе
раторы получили интересные кадры.

Научный сотрудник Академии наук 
СССР 0. Г. Газенко дал характе-ри- 
стику животных, совершивших кос
мические полеты на корабля.х-спут- 
никах. Затем ученые ответили на 
многочисленные вопросы советских и 
иностранных корреспондентов.

На вопрос о том. что известно о по
лете советской межпланетной стан
ции к  Венере, академик А. В. Топчи
ев ответил, что автоматическая меж
планетная станция движется к  Вене
ре по траектории, близкой к  расчет
ной. Она пройдет вблизи Венеры на 
расстоянии порядка 100 тысяч ки
лометров. Подробные сообщения об 
этой станции будут опубликованы 
дополнительно.

Отвечая на один из вопросов, 
А. В. Топчиев решительно отверг 
утверждения некоторых западных 
органов печати о том. будто Совет
ский Союз неоднократно запускал в 
космос человека и якобы эти полеты 
заканчивались гибелью людей. Он за
явил, что это плод досужей фантазии 
зарубежных авторов и что подобные 
утверждения абсолютно беспочвенны.

На вопрос о том. когда пятый ко
рабль-спутник по.чучил команду для 
приземления, академик А. В. Топчи
ев сообщил, что эта команда была 
подана с таким расчетом, чтобы оно 
произошло на территории Советского 
Союза. Торможение корабля-спутника 
было строго расчетным, и отклонений 
от заданного курса не было.

По просьбе присутствующих член- 
корреспондент Академии наук СССР

С. Н. Вернов познакомил с пл?,нами 
советских ученых в области изучения 
космических лучей. Мы должны, 
сказал он, в ближайшее время полу
чить ответы на следующие вопросы: 
как изменяется состав и энергетиче
ский спектр излучений во внешнем 
радиационном поясе Земли; как изме
няются радиационные пояса Земли в 
связи с переменами в состоянии сол
нечной активности; в каких условиях 
рождаются на Солнце космические 
лучи. . Ученый сказал, что решение 
этих проблем необходимо для освое
ния космоса.

В основном, мы уже знаем пример
но, какие условия ждут человека в 
космосе, сообщил профессор В. В. Па
рии. отвечая на один из вопросов 
корреспондентов. Он подчеркнул, что 
полет человека в космическое про
странство будет представлять собой 
истор-нческую веху. Это, несемисш-о, 
будет новая эра, умножающая власть 
человека над природой, сказал уче
ный.

Отвечая «а вопрос о подготовке 
космонавта, академик Е. К. Федо'ров 
напомнил, что. когда в СССР был за
пущен первый спутник Земли, де
сятки тысяч людей выразили жела
ние полететь в космос. В их числе 
было большое количество ' граждан 
из других стран.

Несмотря на равноправие в Совет
ском Союзе, сказал ученый, предпоз- ■ 
тение при посылке в космос будет 
отдано на первый раз мужчине. Да
лее под всеобщий смех о« ответил 
американско>гу корреспонденту, что 
состояние в браке не является обяза
тельным условием полета в космиче
ское пространство. Академ'ик А. В. 
Топчиев добавил, что это не являет
ся и препятствием для «оомичеоких 
путешествіий.

В ответ на вопрос одного из кор
респондентов, почему в Советском 
Союзе заранее не объявляют о поле
тах в космос, академик А. В. Топчиев 
сказал: «Мы не преследуем сенса
ционных целей».

Научный сотрудник 0. Г. Газевко 
рассказал о программе подготовки 
космонавтов. Она включает ком
плекс теоретических знаний и систе
му общей технической и физической 
подготовки.

Пресс-конференция продолжалась 
более двух часов.

Заканнивается обман 
старых денег на новые

С О О Б Щ Е Н И Е
Министерства финансов СССР 
и Правления Госу дарственного 

банка Союза ССР
Постапорлевием ЦК КШХ5 и Сове

та Министров С(Х)Р об изменении 
масштаба цея и замене старых деиег 
новыми деньгами было установлено, 
что деньги старого образца обяза
тельны к  приему по 31 марта 1961 
года включительно государственны- 
м:и, кооперативными, общественными 
предцриятия'мн, учреждеииями, о«р- 
гаиизаци.^ми, кол.чозами и отдельны
ми лицами во все виды платежей, а 
таікже банками, сберегательныіми 
каюсами и почтовыми предприятиями 
для зачисления во вклады, на теку
щие, расчетные счета, для перевода 
и на аккредитивы без всяких огра
ничений из расчета одной десятой их 
нарицательной стоимости.

Этим же постаяовлешем преду
сматривался обмен денег старого об
разца на новые деньги беспрепятст
венно и без всяких ограничений в 
течение 1 квартала 1961 года уч
реждениями Госбанка СССР и его об
менными пунктами по соотношению 
10 рублей деньгами старого образца 
на 1 рубль новыми деньгами.

Установленный порядок обраще- 
пня денег старого образца и их об
мена на новые деньги был своевре
менно объявлен для всеобщего све
дения.

В соответствии с этим на протя
жении всего 1 квартала 1961 года 
деньги старого образца беспрепятст
венно и без каких-либо ограничений 
повсеместно принимались по уста

новленному соотношению во все ви
ды платежей и к обмену на новые 
деньги.

Министерство финансов СХХ)Р н 
Правление Государственного банка 
СССР доводят до сведения населевшя, 
предприятий, организаций, учрежде
нии, колхозов, селкки х  Советов, 
почтовых предприятий и сберега
тельных касс, что прием денет ста
рого образца во все вады платежей 
и их обмен заканчиваются 31 марта 
1961 го-да.

С 1 апреля 1961 года повсемест
но утрачивают свО'Ю платежную сц- 
лу и не подлежат к  приему в какяе- 
.тибо платежи и к  обмену деньги 
старого образца:

билеты Государственного банка 
СССР достоинством в 10, 25, 50 в 
100 рублей;

государственные казначейские би
леты С<Х)Р достоинством в 1, 3 я 5 
рублей;

монета чеканки до 1961 года до
стоинством в 5, 10, 15, 20, 50 ко
пеек и в 1 рубль.

Разменная монета достоинством в 
1, 2 и 3 копейки чеканки до 1961 
года, как это установлено постанов
лением ПК КПСС и Совета Минист
ров (Х)СР, со.храняется в обращешга 
и в дальнейшем обязательна к  прие
му во все платеж,и по номиналу на
равне с новой монетой этих досто
инств.

МИНИСТЕРСТВО ФИНАНСОВ СССР. 
ПРАВЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕН НОГО БАНКА СССР,
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Быстрее и лучше строить жилье, 
школы, детские сады и ясли

'  С каждым годом растет областной 
центр. На его улицах появляется все 
больше новых многоэтажных жилых 
домов, школ, детских учреждений. 
За семилетие в Томске только за 
счет государственных капитальных 
вложений должно быть построено 
около 1 миллиона квадратных метров 
жилой площади. Однако имеющиеся 
возможности для увеличения темпов 
жилищного строительства в Томске 
используются недостаточно.

Пленум Томского горкома КПСС 
обсудил вопрос о ходе выполнения 
плана строительства жилых и куль
турно-бытовых объектов трестами 

97, Л і 98 и «Стройдеталь» (док
ладчики —  управляющие трестами 
тт. Гольдштейн, Липницкий и Жил
кин).

По вине руководителей трестов 
строительство жилья ведется крайне 
низкими темпами. В прошлом году, 
например, строительные тресты 
ЛпѴ: 97 и 98 недодали томичам 18 
тысяч квадратных метров жилья, 
345 мест в детских садах и яслях. 
Медленно развертывается строитель
ство и в этом году.

Участники пленума отметили, что 
главная причина такого отставания 
—  слабое внимание руководителей 
трестов, управления строительства и 
промышленности стройматериалов 
совнархоза к жилищному строитель
ству, неумение руководителей строек 
рационально использовать мате
риальные и трудовые ресурсы.

Управляющие трестами в один го
лос говорили о том. что на строи
тельстве жилья не хватает башенных 
кранов. А как используются эти ме
ханизмы? Половину времени они 
простаивают без дела. Установлен
ные башеиные тсраіны работают лишь 
в одну смещу. Такое же положение с 
использовашем автомобильных кра
нов, экскаваторов, бульдозеров и 
доугой техвики.

—  Причины низких темпов 
строительства, —  говорит замести
тель председателя Томского совнар
хоза тов. Быков, —  надо искать на 
самих стройках. Строители и работ
ники стройиндустрии имеют все воз
можности, чтобы с опережением гра
фика вести жилищное строительст
во. Решены вопросы производства 
железобетона и снабжения строек 
другими материалами. Но ввод 
объектов в строй задерживается из- 
за нѳоргааизовашюсти в работе 
строителей, безответственного отно
шения ряда руководителей к  возве
дению жилищ и детских учреждений. 
В трестах нет развернутых планов 
организационно-технических меро
приятий, обеспечивающих безуслов
ное выполнение утвержденных пла
нов и графиков.

Заместитель секретаря партийной 
организации УНР-768 тов. Голышев 
говорил о том, что руководители тре
стов и совнархоза слабо поддержива
ют творческую инициативу строи
телей, мало советуются с ними. 
Строители управления взяли высо
кие обязательства по досрочному 
вводу в строй каждого объекта. Но 
руководители треста, даже не сове 
туясь со строителями, нередко пере
брасывают их на другие объекты, не 
создают условий для выполнения 
обязательств.

Руководители трестов и строек 
ссылаются на недостаток строитель
ных материалов. Между тем, много 
материалов теряется из-за бесхозяй- 
ственностн, неэкономного их ис
пользования. Участники пленума 
приводили на этот счет убедительные 
цифры и факты. В прошлом году се
бестоимость каждого квадратного 
метра жилья превысила плановую на 
29 рублей (в новых ценах). Если бы 
не было этих перерасходов, можно 
было бы построить дополнительно 
5 тысяч квадратных метров жилья. 
В прошлом году строительные тресты 
планы возведения жилищ недовы
полнили более чем на 20 процентов, 
а материалы израсходовали полно
стью.

__ Такая вопиющая бесхозяйст
венность, —  говорила управляющая 
Томским отделением Стройбанка тов. 
Пучкова, —  допускается из-за рас
транжиривания материальных ресур
сов, низкого качества работ и свя
занных с этим многочисленных пере
делок, плохого складирования и хра
нения материалов. Руководители 
трестов слабо анализируют экономи
ческие показатели, не борются за ре
жим экономии. К производству при
нимаются неэкономичные проекты, 
что сразу ведет к  удорожанию строи
тельства. На стройках много припи
сок к  выполненным объектам работ. 
В этом году работниками банка бы
ли проверены некоторые стройпло- 
шадки. На восьми из них были выяв
лены приписки на общую сумму 115 
тысяч рублей (в новых ценах). Осо
бенно большие приписки на строи
тельстве завода железобетонных де
талей, которое ведет трест 97.

Прокурор города тов. Чернышев 
отмечает, что на многих стройках 
преступно халатно хранят материа
лы. что ведет к  хищениям и большим 
потерям. В тресте 97 из-за 
беспечности работников снабже
ния разбазарено большое количе
ство кровельного железа, радиаторов, 
сухой штукатурки и других дефи
цитных строительных материалов на 
общую сумму 15 тысяч рублей. Фак
ты разбазаривания материалов вы
явлены и на многих других строй
ках.

Важное условие усиления борьбы 
за режим экономии с-, создание на 
стройках хозрасчетных бригад.

—  Всего квартал мы работаем на 
хозрасчете. —  говорит штукатур 
Надежда Питтер, член бригады ком
мунистического труда Натальи Ба
бенко из 5ШР-787, а уже сэконо-

♦  ♦

ПЛЕНУМА ТОМСКОГО ГОРКОМА КПСС 
♦ ♦

МИЛН не одну сотиго ки.іограммов 
материалов. Теперь мы материалы 
принимаем по весу, стараемся их 
использовать экономно.

Хорошие результаты имеют также 
лучшие хозрасчетные бригады на 
строительстве базы стройиндустрии и 
в других организациях. Но опыт 
этих бригад распространяется очень 
слабо.

Важные вопросы технического 
прогресса на стройках поднял в 
своем выступлении старший препо
даватель Томского инженерно-строи
тельного института, директор обще
ственного института новатсров- 
строителей тов. Григорьев. Па строй
ках Томска очень низка технологи
ческая дисциплина, на многих из них 
не составляются технологические 
карты, не соблюдаются планы орга
низации работ. На многих стройках 
низок уровень технической докумен
тации, низка культура производ
ства. У нас имеются на стройках 
маяки, которые работу ведут на вы
соком техническом уровне. Опыт 
этих маяков с помощью института 
новаторов и всей общественности 
мы должны распространять на все 
стройки.

Оратор говорит о том, что необхо
димо заботиться об индустриализа
ции не только основных видов ра
бот, но и всего цикла строительных 
работ, в том числе отделочных. Он 
выдвигает предложение об организа
ции в совнархозе отдела комплекта
ции строительных конструкций и 
специализации одного из предприя
тий совнархоза на выпуске инстру
мента и оборудования для строитель
ных организаций.

Справедливые упреки высказали 
участники пленума в адрес работни
ков промышленности стройматериа
лов. Стройки нередко простаивают 
из-за того, что железобетон, столяр

ные изделия и другие материалы 
поступают с перебоями, часто неком
плектно или не в той последователь
ности, которая нужна строителям. 
На заводах треста «Стройдеталь» 
слабо используются производствен
ные мощности, не выполняются пла
ны выпуска железобетона и других 
важнейших изделии.

Качество миіогих изделий, выпус
каемых трестом «Стройдеталь», 
очень низкое. Оеюбошю иного гово- 
ри.тось о низком качестве золобло- 
ков.

—  Эти изделия, —  говорит глав
ный архитектор города тов. Егоров, 
—  из-за низкого качества нельзя 
было употребить для кладки четвер
тых и пятых этажей жилых зданий.

Предприятия треста «Стройде
таль» не выполияют задании по вы
пуску изделий в устаіновленной но
менклатуре. Это ведет «е только к 
срывам графиков строительства, но 
и к  его удорожанию. Об этом, в ча
стности, расска.зал начальник 
УНР-787 тов. Капаба.

Руководители треста «Стройде
таль» и управления строительства и 
промьпшіещпости стройматериалов 
мало уделяют внимаиия перспекти
вам развития производства новых 
материа^тов.

—  В Томске воздвигается завод 
крупнопаінельного домостроения мощ
ностью 70 тысяч квадратных метров 
жилья в год, —  говорит начальник 
УНР-292 тов. Тимофеев. —  Этот за
вод должен войти в строй в конце 
этого года. Ввод завода в строй не 
только поэвоѵъит ликвидировать не
достаток в стеновых материалах, но 
и даст возможность перевести строи
тельство домов «а самые современ-' 
ные рельсы. Но строительство заво
да из-за срыва поставок железобе
тонных балок и других материалов 
ведется крайне медленно. Не реше

ны до конца и вопросы комплекта
ции нового завода необходимым об'О- 
рудованием.

Секретарь Томоко-го горкома КПСС 
тов. Бортников говорил о том, что 
пз'ртийные организации строек слабо 
вникают в дела жилищного и куль
турно-бытового строительства, ми
рятся с безотвстствешьгм отношеии- 
ем ряда руководителей строек и 
стройплощадок к  этому важному де
лу. *' ^

На пленуме отмечалось, что гор
ком КПСС, партийные организации 
строек мало уделяют внимания кон
тролю за ходом строительства жи
лых и культурно-бытовых объектов, 
слабо ведут воспитательную работу 
среди строителей.

Участники плеігума говорили о 
слабом размахе соревнования между 
коллективами строек, иедостаточяом 
внимании руководителей предприя
тий к улучшению ленлищно-бытовых 
условий строителей, больших недо
статках в торговле и обществешіом 
питании на стройках.

На пленуме выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Червяков.

В этом году в Томске должны 
быть построены 102 тысячи квад
ратных метров жилья за счет госу
дарственных капитальных вложений, 
школы на 920 мест, детские ясли и 
детские сады на 1.200 мест. Строи
тели города имеют все возможности 
досрочно вьшолнить этот большой 
объем работ. В принятом постанов
лении пленум наметил конкретные 
меры по усилению темпов строитель
ства жилья и культурно-бытовых 
объектов, по улучшению воспита
тельной работы и организации со
циалистического соревнования среди 
строителей. В постановлении отме
чается, что наряду со строительст
вом жилья строительными организа
циями надо больше внимания уде
лять строительству жилых домов хо
зяйственным способом, оказывать 
все.черную помощь индивидуальным 
застройщикам.

Боевая задача молодежи
Решения январского Пленума ЦК 

КПСС, материалы совещания передо
виков сельского хозяйства Сибири, 
постановление IX  пленума Ш» 
ВЛКСМ вызвали новый творческий 
подъем у молодежи нашей области.

О единодушном одобрении решений 
январского Пленума ЦК КПСС, о го
рячем стремлении принять активное 
участие во всенаро;іной борьбе за 
новый подъем сельского хозяйства, о 
том, что для нашей молодежи являет
ся великой честью и большим сча
стьем выполнять задания партии, 
говорили в своих выступлениях на 
состоявшемся позавчера пленуме об
кома ВЛКСМ комсомольские вожаки, 
молодые передовики сельскохозяйст
венного производства.

С докладом «Об участии комсо
мольских организаций области в 
вьшолнении решений январского 
Пленума ЦК КПСС» на пленуме вы
ступил секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.

С большой озабоченностью говори
ли участники пленума о том. как 
лучше обеспечить выполнение обя
зательств, принятых сельской моло
дежью области на третий год семи
летки.

А обязательства молодежь взяла 
высокие. В этом году решено выра
стить кукурузу на площади 10 тйсяч 
гектаров и получить с каждого гек
тара не менее 300 центнеров зеле
ной массы, взять шефство над выра
щиванием сахарной свеклы на пло
щади три тысячи гектаров, выра
стить 17 тысяч телят, 450 тысяч го
лов птицы, откормить 22 тысячи 
свиней и т. д.

Судьба этих обязательств зави
сит прежде всего от повышения 
уровня всей комсомольской работы, 
от того, насколько повысится ини
циатива каждой комсомольской орга
низации, каждого комсомольца. 
Именно так и поняли свою задачу 
многие сельские комсомольские ор
ганизации.

На трибуне— комсомольский во
жак колхоза «Прогресс» Зырянского 
района Юрий Матюшин. Он расска
зывает о замечательных делах сель
ских комсомольцев. Каждый из 
них считает своим долгом быть 
сейчас на решающих участках про
изводства. Сам Юрий недавно пере
шел работать на'свиноферму. Он 
взял обязательство вырастить в этом 
году 600 голов свиней и продать 
государству 500 центнеров сви
нины. Молодой животновод в своей 
работе опирается на передовой опыт, 
достижения науки.

О славных делах дружного кол
лектива коммунистического труда 
гришиксЕой фермы Молчановского 
района рассказала на пленуме мо
лодая доярка этой фермы Галя Ма- 
нѳтика. В этом году доярки решили 
надоить на корову по 2900 кило
граммов молока. Слова девчат не 
расходятся с делом. Сейчас. на
пример. Галина ежедневно надаивает 
на корову по 10,5 килограмма мо
лока. Среди передовых доярок фер
мы родился лозунг: «Выучился
сам —  помоги другому». По приме
ру серпуховских колхозников дев
чата с гришинской фермы реши
ли поделиться своим богатым опы
том с доярками отстающей в сов
хозе СОКОЛОВСКОЙ фермы. Лучшие 
доярки совхоза Филиппчук и Этук- 
маева побывали на отстающей фюр- 
ие, поработали там несколько дней,

с  пленума обкома 
ВЛКСМ

помогли своим товарищам освоить 
передовые методы труда.

Много имен замечательных тру
жеников, села было произнесено на 
пленуме. Их опыт, пример являются 
маяками для всей сельской молоде
жи на пути дальнейшего увеличения 
производства продуктов сельского 
хозяйства. С присущей молодежи 
пытливостью надо изыскивать ре
зервы в каждом ко.чхозе, совхозе, 
приводить их в действие, настой
чиво изучать передовой опыт и во 
всем держать равнение на передо
виков.

Но, к  сожалению, не все комсо
мольские организации стали боевы
ми организаторами выполнения обя
зательств молодежи. Некоторые ком
сомольские вожаки еще много го
ворят об обязательствах, но мало 
что делают д.ія их выполнения. На
пример, моьтодежь Туганского рай
она взяла обязательство вырастить 
в этом году 25 тысяч цьптлят, а за
нимаются выполнением этого обяза
тельства всего две птичницы. Плохо 
вьпюлняют свои обязательства ком
сомольские организации Зырянского, 
Пышкино-Троицкого, Кривошеин- 
скоіх) районов. Райкомы . ВЛКСМ, 
комсомольские организаціи! ряда 
колхозов этих районов не приняли 
мер для усилеоі-ия организаторсіадй 
работы, для более полного использо
вания резервов сельскохозяйственно
го производства. Некоторые комсо
мольские организации работают еще 
бее огонька, молодого задора, ини
циативы. Слабо еще повышает ак
тивность комсомольских организа
ций, недостаточно проводит органи
заторской работы по выполнению 
обязательств бюро обкома ВЛКСМ. 
Об этом, в частности, говорил в своем 
выступлении секретарь Томского 
райкома ВЛКСМ тое. Куликов.

Решающим условием выполнения 
обязательств является успешная 
подготовка и проведение весеннего 
сева.

IX пленум ЦК ВЛКСМ объявил 
ударным делом всего комсомола 
выращивание высоких урожаев ку 
курузы. На этот призыв ЦК комсо
мола горячо откликнулась молодежь 
многих колхозов и совхозов обла
сти. Создаются молодежно -  комсо
мольские кукурузоводческие звенья.

Опытом выращивания хороших 
урожаев кукурузы поделился на 
плену.ме молодой кукурузовод из 
колхоза «Ясный путь» Кривоше- 
инского района Прокопий Либрихт. В 
прошлом году с каждого из 50 гек
таров он получил по 410 центне- 
рэв зеленой массы, а на 12 гекта
рах был выращен урожай по 800 
центнеров с гектара.

—  На своей опыте я убедил
ся, —  сказал П. Либрихт. —  что в 
условиях нашей области можно 
получать высокие урожаи кукурузы. 
Надо только по-хозяйски организо
вать уход за ней, научить людей 
правилам агротехники.

А об этом, к  сожалению, некото
рые комсомольские работники забы
вают. Как указывалось на пленуме, 
в Кожевниковском районе создано 
25 молодежно -  комсомольских ку 

курузоводческих звеньев. Но пока 
райком ВЛКСМ ничего не сделал 
для организации их учебы. Такое 
же положение в Бакчарском, Кри- 
вошеинском и ряде других районов.

В колхозах, совхозах области по 
примеру алтайских механизаторов 
создаются комплексные механизиро
ванные отряды. Выступивший на 
пленуме комбайнер колхоза имени 
Сталина Кожевниковского района 
Виктор Моисеев рассказал, что у 
них в колхозе созданы 4 механизи
рованных отряда. В одном из них 
будет работать он. Виктор взял обя
зательство в этом году убрать уро
жай на площади 800 гектаров. Он 
заявил р своем желании бороться за 
звание ударника коммунистическо
го труда.

Представители молодежи города 
Томска говорили на пленуме о том, 
что комсомольцы, все юноши и де
вушки Томска рассматривают даль
нейший подъем сельского хозяйст
ва как свое кровное дело.

Секретарь Томского горкома 
ВЛКСМ тов. Елеонский сказал, что 
Томская городская комсомольская 
организация решила направить на 
постоянную работу в колхозы и сов
хозы области 350 юношей и деву
шек. Первая группа в составе 50 
человек на днях уже выехала на 
новое место работы.

Студенты вузов создают строи
тельные бригады, которые будут 
строить животноводческие фермы. 
В ряде вузов Томска организуются 
курсы по подготовке комбайнеров.

На пленуме шел разговор о не
обходимости улучшения коммуни
стического воспитания молодежи, о 
дальнейшем развитии соревнования 
за коммунистический труд. Пока в 
этой работе еше много недостатков, 
нерешенных вопросов. В колхозах, 
совхозах области только 29 коллек
тивов борются за звание коллекти- 

{ коммунистического труда. Фак
тически не организоваво соревнова
ние за ком.мунистический труд среди 
сельской молодежи в Кривошеин- 
ском, Шегарском, Зырянском, Тугая- 
ском районах.

Некоторые комсомольские орга-- 
низаций не ведут действенной борь
бы против пережитков прошлого в 
сознании молодежи. Например, Зы- 
рянокйй райком ВЛКСМ мирится с 
тем, что отдельные молодые люди 
лодырничают, пьянствуют, занимают
ся самогоноварением.

По обсуждаемому вопросу пленум 
принял соответствующее решение. 
Намечены конкретные меры по 
привлечению молодежи к  активному 
участию в подъеме культуры земле
делия и в развитии животноводства. 
Решено направить на постоянную 
работу в колхозы и совхозы области 
700 юношей и девушек, создать на 
всех фермах комсомольские посты 
по контролю за рациональным ис
пользованием кормов, соблюдением 
распорядка дня, провести* рейды 
молодежи по проверке готовности 
колхозов, совхозов и РТС к  весен
нему севу, взять шефство над соз
данием специализированных ферм 
по выращиванию телок.

Участники пленума выразили 
уверенность, что взятые молодежью 
области обязлтРль*'тр.я на третий 
год семплетки будут успешно вы
полнены.

С. ВИКТОРОВ.

Малая комплексная бригада тракториста тов. Бо-} На снимке: тракторист тов. Богомолов, члены 
гомолова — одна из лучших на Карбннском лесо- __ нйі' тояшнй и Успвпункте Нибегинского леспромхоза. Каждую смену | ^ Р ^ г а д ы  тт. настоящий н у с о в .
бригада выполняет задания на 110—120 проц. і Фото А. Александрова.

ууШъі умшраем: за вас^^
КТО э т и  БЕЗВЕСТНЫЕ ГЕРОИ?

ЧИТА. (Корр. ТАСС М. Го- 
лачев). Пионеры Смирновской 
школы Калганского района Во
лодя Рахматулин. Вася Пирогов 
и Пав.чик Емагин забрели в 
тайгу. Здесь в одной из глухих 
падей в зарослях оки обратили 
внимание на торчащую из зем
ли бутылку. В ней оказалось 
свернутое в трубочку пожелтев
шее от времени небольшое 
письмо, С волнением ребята 
прочитали:

«Дорогие товарищи! Помяни
те нас добрым словом. Мы уми
раем за вас. Вся власть Сове
там! Нас одиннадцать человек 
партизан. Нас семеновские бе-

лобандиты окружили, патронов 
давно у нас уже нет. Идем в 
атаку в штыки. Прощайте, то
варищи...».

На этом письмо обрывается. 
Вместо подписей на нем окро
вавленные оттиски пальцев.

Узнав о находке пионеров, 
бывший партизан Михаил Губа
рев рассказал:

— Летом 1920 года парти
занские отряды Забайкалья под 
нажимом интервентов и бело
гвардейцев отошліи в низовье 
реки Аргуни, в глубь тайги. ' 
Командование белых бросило ' 
сюда свои отборные и хорошо * 
вооруженные части, которые от- '

Советы специалиста

Кольцевые стлмулирующие 
надрезы картофеле

Этот прием дает возможность 
получать ранний картофель 

и увеличивает урожай
Урожай картофеля можно повы

сить. если применять кольцевые 
стимулирующие шадрезы.

В клубне картофеля различают 
наружный %.іЪй (флоэма), который 
проходит на глубину 10—14 мил
лиметров, и внутренний (ксильма). 
По внутренней части клубня в 
почки поступает вода с раство'рен- 
ными в ней минеральными вещест
вами. по наружному слою пере
двигаются от верхушки клубня к 
пуповине {место прикрепления 
клубня к столону) растворимые 
органические вещества и фермен
ты вещества, ускоряющие рост 
растения. Распределены ферменты 
неравномерно. Большая их часть 
сосредоточена в верхушке клубня. 
Поэтому при прорастании глазков 
по наружному слою происходит от
ток питательных веществ из верху
шечной к пуповинной части клуб
ня. И первыми начинают прора
стать почки верхушечных глазков, 
а уже потом пуповинных.

Прорастание пуповинных глаз
ков играет отрицательную роль. 
Они дают очень слабые побеги, но 
потребляют половину запасов пи
тательных веществ, которые име
ются в клубне, ослабляя рост вер
хушечных глазков. Картофель 
дает запоздалые всходы, слабо ра
стет и дает низкие урожаи.

Важно не количество побегов, а 
их качество. Ведь чем сильнее они 
будут, тем раньше укоренятся, 
а. значит, быстрее будет идти на
копление массы клубней. Поэтому, 
чтобы получить хороший урожай 
картофеля, необходимо еще до то
го. как почка тронется в рост, пу
повинные глазки изолировать от 
верхушечной часта. С этой целью 
и применяются кольцевые стиму
лирующие надрезы на клубнях.

Делаются они так. Специаль
ным ножом {в этом году мы впер  ̂
вые будем применять на этих ра
ботах изготовленную собственны
ми силами машину) делается коль
цевой надрез поперек клубня на 
глубину флоэмного слоя шириной 
1.5 — 2 миллиметра. Этим самым 
предотвращается отток питатель
ных веществ от верхушки клубня 
к пуповине. Улучшаются условия 
развития верхушечных глазков.

Первые опыты по выращиванию

картофеля с применением кольце
вых надрезов мы провели на не
скольких гектарах в 1959 и 1960 
годах. Они дали хорошие резуль
таты.

Подготовка клубней проводи
лась за 30 дней до посадки, 10— 
15 апреля после кольцевания 
клубни прояровизировали. Карто
фель сажали квадратно-гнездовым 
способом по хорошо удобренным 
пойменным землям.

На тех посевах, где клубни кар
тофеля были с кольцевым надре
зом, всходы появлялись на 12—14 
дней раньше, чем на обычных по
севах. Урожайность картофеля 
возросла на 180—200 центнеров с 
гектара. Применение кольцевых 
стимулирующих надрезов даст воз
можность из среднеспелых сортов 
картофеля («берлихинген> и дру
гих) полу»^ить урожай на 2 —3 не
дели раньше обычных сроков.

Несомненно, новый способ пред
посевной обработки клубней кар
тофеля может успешно применять
ся в любом хозяйстве, особенно в 
совхозах, специализирующихся на 
выращивании овощей и раннего 
картофеля.

А. АНАНЬЕВ, 
директор совхоза 

«Петрово» Томского района.

резали путь отступления. На
родные мстители самоотвержен
но прокладывали себе дорогу 
через вражеские полчища. Мно
гие из них ^али смертью храб
рых. Нет сомнения, что найден
ное писымо писали мои товари
щи по борьбе, которым не уда
лось выйти из окружения.

Однако, кто были эти безвест
ные герои, установить пока не 
удалось. Поиски авторов пись
ма продолжаются.

Смелый
инженерный
эксперимент

МУРМАНСК. 28 марта. (ТАСС). 
В.ЗРЫВ огромной мощности произве
ден сегодня на севере Советского 
С!оюза —  в сопках Кольского полу
острова. Сила этого взрыва зареги
стрирована рядом советских и зару
бежных сейсмических станций. 6 
воздух поднято сто тысяч кубических 
метров грунта, скалистых пород я 
торфяников. Этим самым был образо
ван канал протяжением в 500 метров 
и глубиной 7— 9 метров.

В беседе с корреспондентом ТАСС 
начальник управления строительства 
Мурманского совнархоза Г. Гликмав 
сообщил подробности этого смелого 
инженерного эксперимента.

Здесь, в поселке Никель, имеются 
залежи никелевых руд. Однако часть 
залежеГі оказалась покрыта озерной 
водой и болотами. Прежде чем при
ступить к  строительству рудника, 
необходимо было построить канал 
длиной в три ки.тометра, чтобы спу
стить часть воды в соседнее озеро. 
Проектное задание предусматривало 
выполнить эту работу с помощью 
10 экскаваторов в течение ш е с т и -  
семи месяцев. Коллектив Мурман
ского управления треста «Союз- 
взрывпром» предложил заменить до* 
рогостоящие земляные работы при
менением взрывчатых веществ. В 
результате срок работ сократился в 
несколько раз.

От поселка Никель до строящегося 
рудника уже проложена дорога, ве
дется сооружение линий высоко
вольтных передач.

Очновтиратели наказаны
Бывший председатель Туганско

го райпотребсоюза Чернов встал 
на антигосударственный путь очко
втирательства в заготовке яиц.

По указанию Чернова председа
тель Итатского сельпо Горбачев, 
директор заготконторы райпотреб
союза Третьяков, председатель 
Кусковского сельпо Артюховский 
закупили в Томске через экспеди
тора орса Яншина 134 тысячи 
яиц. На закупленные таким обра
зом яйца оформлялись докумен
ты, как на заготовленные у насе
ления.

Кроме того, по указанию Черно
ва, в сводках о выполнении плана 
делались приписки. Всего по рай
ону было приписано 53 тысячи 
яиц.

Чернов допускал злоупотребле
ния служебным положением, при
обретая незаконным путем лес для 
строительства собственного дома, 
использовал на строительстве сво
его дома бригаду плотников рай
потребсоюза.

Преступные действия Чернова, 
Третьякова, Горбачева. Артюхов- 
ского, Яншина были разоблачены.

Судебная коллегия по уголов
ным делам Томского областного 
суда приговорила Чернова к двум 
годам лишения свободы, бывшего 
директора заготконторы Туганско
го райпотребсоюза Третьякова — 
к одному году исправительно-тру
довых работ, Горбачев, Артюхов
ский и Яншин приговорены к  рѳа^ 
личным срокам наказания.

Ветераны помогают производству
Празднично одетые пожилые 

люди неторопливо идут к клубу 
Томского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината. 
Сегодня з.десь вечер отдыха вете
ранов производства. Среди ніих 
—  Андрей Георгиевич Кондаков. 
Это он пеірвыи пришел к  директо
ру комбината и сказал:

—  Слушай. Сергей Васильевич, 
плохо идут дела со строительст
вом нового домостроительного 
комбината. Я хочу помочь строи
телям.

—  Да ведь тебе отдыхать поло
жено.

Но на комбинате хорошо знали 
настойчивый характер Андрея 
Георгиевича: что задумает —  сде
лает. Заслуженный пенсионер 
стал заместителем директора ком
бината по строительству.

Долго не расходились в тот ве
чер пенсионеры, спорили, прики
дывали, что еще могут сделать.

чтобы помочь строительству Вот 
встал старый плотник Яков Сте
панович Гаврилов. За его плеча
ми двадцатилетний стаж работы 
на строительстве.

—  Комбинат —  наше родное 
предприятие. —  говорит Яков 
Степанович. —  Здесь мы работа
ли. лети наши работают и внуки 
будут работать. План у него 
большой, не за горами и страд
ная пора —  навигация. Трудно 
придется нашим товарищам. А 
среди нас. пенсионеров, немало 
таких, у которых и руки по рабо
те скучают, и силенки еше хва
тит. Создадим бригаду плотников.

О многом еше переговорили 
пеінсионвры, поддерживая предло
жение Гаврилова.

—  Тебе, Яков, и руководить 
бригадой. —  заключил дело 
Дмитрий Гордеевич Селюнин.

А назавтра раненько Иван Са
вельевич Аверьянов, Дмитрий

Гордеевич Селюн-ин пришли в цех 
круглого леса, где их уже поджи
дал Гаври.юв.

—  Яков Степанович, давай- 
ка нам работенку.

В привычных к работе умелых 
руках быстро поворачивались 
пятиметровые сосновые брусья, 
кантовались, долбились гнезда, 
сколачивались бруски. А к  концу 
рабочего дня две новенькие гото
вые секции стояли на участке.

Пенсионеры помогают в работе 
и на других участках. В жилищ
но-бытовом отделе пенсионеры 
тт. Козлов. Кочанов работают по 
очистке территории поселка.

Ветераны производства помо
гают комбинату своевременно под
готовиться к третьей навигац.чи 
семилетки.

П. АНИКИНА, 
нештатный сотрудник про

мышленного отдела редакции 
газеты «Красное змамя».
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МЕХАНИЗАТОР! ОБРАТИ ВНИМАНИЕ. ЭТО ВАЖНО!

Продолжаем большой разговор
Многие механизаторы области, изучая опыт работы 

комплексного механизированного отряда Петра Зубова в 
отрядов бригады Героя Социалистического Труда тов. Чн- 
бисова из Алтайского края, хотели бы детально ознако
миться с технологическими картами механизированных

отрядов. Об этом оисал а письме, опубликованном в нашей 
газете 11 февраля с. г., известный кукурузовод Михаил 
Сажин из колхоза «Рассвет» Зырянского района. Такую 
же просьбу высказали некоторые механизаторы и специа
листы сельского хозяйства колхозов Кожевниковского

района, руководителя ряда колхозов Зырянского, Ш егар- 
ского районов.

Мы выполняли их просьбу. Ниже печатаем технологи
ческую карту комсомольско-молодежного комплексного 
механизированного отряда Петра Зубова из совхоза 

«Харитоновский» Алтайского края.
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Технологическая карта отряда Петра Зубова
СОСТАВ ОТРЯДА

1. Зубов П. В. 6. Савинов В. В.
2. Вильбой Н. Т. 7. Гинкель И. И.
3. Заковришин А. П. 8. Кашкаров И. А.
4. Зубов И. И. 9. Хворостьянов А. Б.
5. Зубов Г. А. 10. Колбин А. Г.

Поле № 1—300 га. Пшеница «лютесценс-758». 
Предшественники: кукуруза—177 га, 

бобы—64 га. 
пшеница — 59 га.

С о р н я к и :  мышей, щирица.

ЗЕМЛЯ ОТРЯДА 
953 га

Поле № 2 —376 га. Пшеница «лютесценс-758».

Предшественники: сахарная свекла—40 га, 
пшеница—336 га. 

С о р н я к и :  овсюг.

. Тракторы ДТ-54—3 шт. Культиваторы—2 шт.
«Беларусь»— 1 шт. Сеялки СУБ-48—4 шт.

Комбайны СК-3—3 шт.
С-6—1 шт. 
СК-2,6—1 шт. 

Жатки—5 шт.
Лущильник ЛД-10—1 шт.

СКГ-бв— 1 шт. 
СТН-28-Г-3 шт. 

П луги-3-ш т.
Сцепки С-11—3 шт. 
Вороны—3 комплекта.

Поле № 3 —277 га. Пшеница «лютесценс-758» —107 га. 
Кукуруза—120 га. Бобы—50 га.

Предшественники: пшеница.
С о р н я к и :  овсюг, мышей.

В И Д Ы  Р А Б О Т

1 Снегозадержание с расстоянием между валами в 10 м.

2 Вывоз перегноя под кукурузу.

3 Внесение минеральных удобрений под кукурузу.

4 Раннее весеннее боронование в 2 следа поперек пахоты.

5 Весновспашка с боронованием в агрегате на глубину 20—22 см.

6 Прикатывание весновспашки кольчато-шпорными катками.

7 Культивация зяби с боронованием в агрегате для провокации 
сорняков.

8 Сев бобов (40 кг на 1 га).
9 Предпосевное дискование с боронованием на 6—8 см.

10 Посев пшеницы узкорядный на глубину заделки семян 6 —8 см 
с легким катком в агрегате. Норма высева — 1,7 ц на га.

11 Предпосевная культивация с боронованием в агрегате с глубиной 
6 —8 см.

12 Предпосевное дискование под кукурузу глубиной 10—12 см.
13 Посев кукурузы глубиной 10—12 см с высевом в гнездо 

5—6 зерен.
14 Боронование всходов кукурузы и бобов двукратное.

15 Первая междурядная обработка бобов и кукурузы на 5 —6 см.
16 Вторая междурядная обработка бобов и кукурузы с подкормкой.
17 Косовица на свал.

18 Уборка кукурузы.
19 Подборка валков с одновременным сволакиванием соломы

20 Косовица бобов на свал.
21 Подборка бобов.
22 Сволакивание соломы.

23 Лущение стерни,
24 Вспашка зяби, в том числе глубокой — 420 га.

в з  н и х : 1 поле—300 га,
3 поле—120 га.
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1 100 ДТ-54 I снегопах 1 50 2 1 Первый 637 31,8 57,3
2 260 ДТ-54 1 1 50 5 1 снегопад
3 277 ДТ-54 1 1 50 5 1
3 1200 т ДТ-54 1 сани 1 3 зима 9600 480 810

тнкм
3 36 (Г Беларусь 1 туковая 1 40 3 2 35-28-ГѴ 120 39.6 9.6

120 га сеялка
1 450 ДТ-54 3 сцеп борон 3 100 4.5 3 28-29-ІѴ 1110 122 45,5
2 660 ДТ-54 3 3 100 Ѳ.6 3 29-30-ІѴ
1 75 ДТ-54 3 плут 3 8 9.5 3 28-30-ІѴ 402 402 236,3
2 50 ДТ-54 3 плуг 3 8 6.1 3 1-Ѵ
3 277 ДТ-54 2 плуг 2 8 35 2 2-10-Ѵ
1 75 Беларусь 1 каток 1 25 3 1 28-30-ІѴ 402 88.4 74,8
2 50 Беларусь 1 каток 1 25 2 1 1-2-Ѵ
3 277 Беларусь 1 каток 1 25 11 1 3-11-Ѵ

1 225 ДТ-54 1 3 КПН-3 1 45 5 1 2-4-Ѵ 551 181,8 61,7
2 326 ДТ-54 1 3 КПН-3 1 45 7 1 5-10-Ѵ
3 50 Беларусь 1 СКГ-6 1 10 5 2 5-10-Ѵ 50 15 22.5
1 300 ДТ-54 1 ЛД-10 1 40 7.5 1 11-14-Ѵ 676 270 87
2 376 ДТ-54 1 ЛД-10 1 40 9,4 1 15-19-Ѵ

1 ЗМ ДТ-54 2 СУБ-48 4 40 7.5 6 11-14-Ѵ 783 258,4 203
2 376 ДТ-54 2 СУБ-48 4 40 9.4 6 15-19-Ѵ
3 107 ДТ-54 2 СУБ-48 4 40 2.5 6 20-21-Ѵ

3 107 ДТ-54 1 3 КПН-3 1 40 2.5 1 20-21-Ѵ 107 32 16,4
3 120 ДТ-54 1 .ЛД-10 1 40 3 1 2І-22-Ѵ 120 48 15,5

3 120 Беларусь 1 СКГ-6 1 10 10 2 21-Ѵ-1.ѴІ 120 39.6 54
3 240 ДТ-54 1 1-10-ѴІ

1 80 3 1 1-14-VI 240 26,4 9.8
3 340 Беларусь 1 КРН-4,2 1 24 14 1 14-ѴІ 340 L12 52,4
3 340 ДТ-54 1 КРН-4,2 2 24 14 1 1-ѴІІ 340 112-2 85
1 300 ДТ-54 1 ЖР-4,9 2 17 46 5 18-22-ѴІП
2 376 Беларусь 1 ЖВ-4,6 1 22-26-ѴПІ
я 107 СК-3 2 ЖР-4-9 2 27-28-ѴШ 783 391,5 290
3 120 ДТ-54 1 СК-2,6 1 6 20 3 15-ѴПІ-5-ІХ 12С 102 389
1 300 ДТ-54 1 СК-6 3 14 56 8 28-ѴІІМ-ІХ 783 365,5 644
2 376 СК-3 1 2-8-ІХ
3 107 8-10-ІХ
3 50 Беларусь 1 1 10 5 1 10-14-ІХ 50 35 25
3 50 СК-3 2 _ Ю 5 2 1-3-Х 50 25 25
1 225 Беларусь 1 1 25 9 1 28-ѴІІІ.7-ІХ 583 40.8 11.2
2 280 ДТ-54 2 80 4 4 5-8-ІХ 65.3
3 78 ДТ-54 2 1 80 1 4 9-ІХ
•г 276 ДТ-54 1 ЛД-10 50 6 1 5-9-ІХ 276 82,8 35,6
1 300 ДТ-54 2 П-5-35 1 6 50 2 28-ѴІІІ-13-ІХ 420 583 448.6
2 376 ДТ-54 3 П-5-35 2 8 47 3 14-2МХ
3 120 ДТ-54 1 ПН-4-35
3 157 ДТ-54 3 П-5-35 1 6 20 1 15-ѴІІІ-5-ІХ 533 533 311,3

П-5-35 1 6 20 3 22-ІХ-4-Х

S Лида Драгайцева прншла на Томский завод режущих ннст- S 
g руиентов после десятилетки, освоила профессию шлифовщицы ° 
о и работает в цехе витых сверл. Бригада, в которой она трудят- □
□ ся, борется за звание коллектива комя^гннстического труда. □
0 Л. Драгайцева пользуется уважением рабочих как хорошая а 
в производственница н активная общественница: она комсорг а
□ цеха. Передовая шлифовщица готовится поступить в вуз. □
1 На снимке: Лида Драгайцева. □
□ Фото в . Казанцева. °
□ °  
^ р а о а о а а а а а п а а а й а а п о а о п о а а а а п п о о п с а п о о а п о о а а п о с ш а а п а о а о а о о о п а а о а п а о а о а с а а

Беречь и умножать 
дары природы

Объем работ по отряду—4733 га мягкой пахоты. 
Нагрузка на комбайн—208 га;

на трактор ДТ-54—130Q га мягкой пахоты; 
на трактор «Беларусь»—830 га мягкой пахоты.

Плановая урожайность по совхозу—13 центнеров с га. 
Обязательство отряда—20 центнеров с га.
Планируемая себестоимость центнера хлеба; по совхозу—2,8 руб.

по отряду—2,7 руб. 
по обязательству— 
1.7 руб.

(в новых ценах).

Осенью прошлого года сессия 
Верховного Совета РСФСР приняла 
Закон об охране природы в РСФСР. В 
докладе Председате-ія ІЬюзвдн)тіа 
Верховного Совета РСФСР тов. Ор- 
ганова и в выступлениях депутатов 
были отмечены большие недостатки 
в организации охраны природных 
богатств нашей республики.

Природные богатства Родины по
истине неисчислимы. С каждым го
дом они все^Ш Ш  включаются в хо
зяйственный оборот страны. Однако 
есть еще у 'нас и такие случаи, ког
да из-за нерадивости и бесхозяйст
венности гибнут огромные ценности, 
которые дает нам природа.

Бывает так и в нашей области. 
Возьмем такой пример. Масса леса, 
сплавляемого по мальім рекам, тонет, 
выбрасывается на берег, гибнет. 
Много годной древесины остается в 
лесосеках. Разве это хозяйское ис
пользование богатств природы?

Некогда река Томь и впадатощие в 
нее малые реки вблизи города Томска 
славились своими рыбными богат
ствами, но затем в реку стало сбра
сываться много неочищенной прО' 
мышленной воды. Рыбы стало зна
чительно меньше. Правда, за послед
ние годы построены некоторые очи
стные сооружения, однако полно
стью еще проблема очистки воды не 
решена.

Гибнет молодъ рыбы в Обн, рыб-

ДНИ СИБИРСКОЙ 
ЛИТЕРАТУРЫ В МОСКВЕ
So ннйциатійве Союза писателей 

РСФСР в Москве, с 7 по 16 марта, 
прѳіѳзнла декада ©ябярской литера
туры, в которой участвовала боль
шая группа литераторов Новосибир
ска, Красноярска. Барнаула, Омска, 
Кемерово. Томска, а также писате- 
лей-сйбнряков, живущих в настоя
щее время в Москве, Ленинграде, 
Ригс и других городах Советского 
Союза. В проведении декады приня
ли участие виднейшие мастера лите
ратуры Москвы. Ленинграда. С пи- 
сателями-сибирякамп встретились 
М. Шолохов. С. Шипачев, А. Софро- 
BQB, В. Кочетов, М. Светлов, Г. Мар
ков, С. Сартаков, Е. Долматовский, 
М. Алйгер, А. Караваева (одна из ос- 
новательеип старейшего журнала

.« «Сибирские огни») и многие другие 
писатели. Известные критики при
няли уча тче в обсуждении произ
ведений. опубликованных за два 
послезних года в «Сибирских ог
нях».

1 9 f il год — ВТО юбилейный год 
зля «Сибирских огней», они светят 
в нашей литературе вот уже 40 лет.

\  Главный редактор журнала драма
тург В. Лаврентьев рассказал об 
истории журнала и о работе редкол' 
легий в настояшее время, о тех про- 
извр.леииях. которые оставили за̂  
четный след в литературе, а впер
вые были опубликованы на страни
цах журнала.

Пророческими оказалнеь слова 
А. М. Горького, который еще в годы 
реакция писал сибирскому ученому 
и литератору В. Анучину:

«Если Сибирь в науке дала Мен
делеева. а в живопи-си Сурикова, то 
почему бы ей не дать такую же ве
личину 0 литературе? Я думаю, что 
наш будущий рфупный романист бу
дет из сибиряков».

И действительно, у ^  в то время 
в литературу входил один из круп
ных сибирских ромалистов —  Вяче
слав Шишков, автор романов «Уг- 
рюм-река» и «Емельян Пугачев». А 
затем уже Советская Сибирь дала та
ких крупных романистов, как А. Ка
раваева. Вс. Иванов, Вл. Бахметьев, 
А. Контелов, Г. Марков, С. Сартаков, 
К. Седых и др.

На сценах столичных и перифе
рийных театров шли постановки 
пьес сибирских драматург» В. Лав
рентьева и П. Маляревского. Хорошо 
известны любителям поэзии стихи 
сибиряков К. Лисовского, И. Рожде- 
стаеяского, песни В. Пухначева. В 
Москве издан сборник стихов том
ского поэта и прозаика, члена Сою
за писателей РСФСР Вадима Ивано
ва «Зовет весна», книга Н. Попова 
дважды издана в Москве, затем пе
реведена в Китае и в Болгарии. Вы
сококвалифицированные переводы на 
немецкий язык публикует в цент
ральных изданиях томский перевод- 

ІЧШС ВрайнЕН.

Более 40 человек приняли уча
стие в обсуждении произведений, 
опубликованных в «Сибирских ог
нях». Были отмечены новые произ

ведения уже известных 
писателей Сибири, на
званы новые имена мо
лодых автоіров.

Как большое литературное явле
ние единодушно оценен роман Н. За
дорнова «Война за океан» е Невель
ском, которым успешно заканчивает
ся целая амурская эпопея —  цикл 
романов «Далекий край», «К океа
ну», «Капитан Невельской». Писа
тель иіюго лет и плодотворно разра
батывает трудный жанр шггоряко- 
гееграфичееноро романа.

Пѳложительніто оценку по.тучили 
также роман А. Маленького «Поко
рители тундры» и повесть Г. .Миха- 
сенко «Кандаурсвие мальчишки», 
тепло и живо написанная от лица 
юных героев.

Интересный разговор состоялся о 
романе Владимира Ворошилова 
«Солнце нродолжаѳт светить». Автор 
романа —  летчик, в голы Отечест
венной войны он защищал нашу Ро
дину и в воздушном бою потерял 
зрение. Но он не сдался в плен тя
желому недугу, остался в строю. 
Герой его романа молодой инженер 
Сергей Томилов тоже потерял зрение 
(во время производственной аварии). 
Тяжелы пеіреживания Сергея, во он 
всею силою своей воли находит воз
можности вести полезную работу в 
должности директора мастерской для 
слепых. Много волнующих зарисовок 
в романе. По общему мнению высту
павших. если редакторы продолжат 
работу с автором, то роман во мно- 
Г0.Ч выиграет, хотя и сейчас он чи
тается с неослабным интересом.

Талантливо вапнеана повесть

Е. Коронатовой «Клавдия», хотя в 
ней не все творчески завершено.

Но отмечались и неудачи на стра
ницах журнала. Это относится к  та
ким произведениям, как повесть 
Маргариты Волиной «Упрямая». Ав
тор упрошает важные вопросы; на
зидательные рассуждения об искус
стве, о семье носят в повести сла
щаво-сентиментальный характер. 
Автор не поднялся до подлинно ху
дожественного воплощения современ
ности.

На обсуждении были ^обреяы 
многие очерки и рассказы, прежде 
всего очеркѳвая повесть Г., Федосее
ва «В тисках Джугдыра», рассказы 
И. Ермакова, написанные в орвги- 
нз.зьной сказовой форме.

Живой отклик вызвала современ
ная сибирская поэзия, произведения 
кал поэтов старшего поколения, так 
и поэтов нового «призыва».

«Сибирская поэзия на большом 
взлете», —  сказал московский поэт 
В. Журавлев. И это действительно 
так, С хорошшси книжками стихов 
выступали поэты К. Лисовский, Ели
завета Стюарт, А. Смердов, И, Рож
дественский. В. Пухначев и другие. 
Великолепно стихотворение Игнатия 
Рождественского «Ангара»;

На іфаніетах инея, узоры,
Здесь зима на выдумки щедра.
Справа горы, слева тоже горы,
Посредине Ангара.
6 произведении рассказывается, 

как на Ангаре поселились строители- 
волгодонцы, ставшие сибиряками.

Месяц по-юсобенному ярок,
Дым из труб, как дистаенница, 

прям.
Песни наших девушѳк-ащ'арок
Волгодоіндев будят по утфам:

Дон и море ныне схожи,
Очень Дон нам нравится.
Ну, а все же нам дороже 
Ангара-кірасавица....

В этих стихах ішого бодрости, за*<

дора и безграничной любви к  родной 
Сибири. Полюбились москвичам сти
хи Казимира Лисовского, песни Ва
силия Пухначева. Д.чя юных читате
лей иного замечательных стихов в 
Москву привезла Елизавета Стюарт.

Во время декады мы, представи
тели городов Кемерово, Новосибир
ска, Том-ска, Барнаула, Красноярска 
и Сталшека, побывали на приеме в 
редакции «Москву Ньюс», выходящей 
на английском и французском язы
ках, —  газеты для подписчиков бо
лее 80 стран. Мы ра<юказали о на
ших городах, о промышленности, на
уке, сельском хозяйстве Сибири, Ин
тервью с нами опубликованы в газе
те в развороте. После наших рас
сказов читали стихи Лисовский и 
Пухначев. В том же развороте газе
ты был дан перевод стихотворения 
К. Лисовского «Приезжайте... Увиди
те сами». Это стихотворение закан
чивается так:

Всем Сибирь я щедра и богата!
Эдесь для юности край непочатый.
Впрочем, что убеждать вас

стихами?
Приезжайте... Увидите са.чи!
Участников декады и гостей осо- 

бе-шо обрадова.ти своей свежестью, 
живым дыханием современности но
вые голоса поэтической молодежи: 
стихи и поэмы Е. Буравлева. Майи 
Борисовой, И. Фонякова, И. Ветлуги
на. И. Перевалова, М. Горбунова. Их 
стихи публиковались в газетах, зву
чали по радио, телевидению, чита
лись в самых различных коллекти
вах —  на заводах, в учреждевгиях 
и других.

Сибирские писатели приехали в 
Москву не только с напечатанными 
произведениями, но и с рукописями 
новых произведений. 6 журнале 
«Знамя» началось печатание нового 
романа иркутского писателя Ф. Тау- 
рівна «Гремящий порог» (см. 3).

В «Новом икре» подготавпявается 
публикация романа Сергея Залыгина 
«Горными дорогами». Остался в Мо
скве для доработки своего романа 
Алекеавдр Волошин.

В связи с органшацией в Томске 
книжного издательства повысилось 
внимание и к  нашей литературной 
ж ^ н и .  Книжный рынок начинает 
знакомить читателей Советского Со
юза с разнообразной продукцией на
шего молодого издательства. В Сою
зе писателей РСФСР принято реше
ние провести в Томске в октябре 
текущего года .титературное совеща
ние, на котором обсудить художест
венную продукцию издательства за 
два года, новые рукописи и новые 
произведения молодых авторов Том
ского литературного объедннения. 
Это совещаікие будет проведено с 
участием писателей Москвы и ряда 
городов Сибири.

Наша задача —  хоірошо подгото
вить это важное и полезное сове
щание, которое будет способствовать 
росту и совершенствованию литера
турных сил нашей области.

Руководитель Московского отделе
ния Союза писателей поэт Степан 
Щипачев указал на то, что выезды 
московских писателей в Сибирь все 
время учащаются, а некоторые авто
ры начинают подолгу жвм. в Сиби
ри, чтобы быть учаодаикааЕИ вели
ких свершений семилетаи.

Отразить все ве.чичие современно
сти, подвиги героев семилетки —  вот 
трудная, но благородная и почетная 
задача писателей. Томские поэты п 
прозаики, располагая теперь и твор
ческой оргаіннзацией и иадатель- 
ством, должны также создать значи
тельные произведения, которые смог
ли бы завоевать себе друзей среди 
читателей,

Н. БАБУШКИН.

надзор не следит за этим. ' Большой 
вред рыбному богатству области на
носят браконьеры: ловят запрещен
ными орудиями, как хищники, бро
дят по малым рекам с бреднями, у 
которых частота ячеек, как у  сита.

А какой вред лесам наносят так 
называемые «шишкарп». Они сби
вают еще не созревшие кедровые 
шишки, .чомают ветви и вершины 
кедр(ж, губят урожай будущих лет .̂

Большое вняэшгие в докладе тов. 
Органова было уделено охране м?ст. 
которые используются трудящими
ся для отдыха. Излюбленными ме
стами отдыха томичей яв.тяются Ба- 
сандайка, леса у  железнодорожного 
моста, у  спичечной фабрики, левый 
берег реки Томи. Однакр ка к раз эти 
места вовсе не охраняются. Очень 
плохо ведут себя некоторые компа- 
1ЩЕ во время выезда на отдых в  лес: 
выбирают места покрасивее, а после 
себя оставляют изуродованные де
ревья. кучу битого стекла и горы 
мусора. С этим нужно бороться всей 
общественности.

По реке Ушайке от Михайловской 
рощи до железнодорожного моста 
предприятия берут гравий, причем 
некото.рые делают это варварски —  
после этого остаются ямы, заполнен
ные зловошои водой. Кирпичный 
завод разрабатывает карьеры, но 
после выработки не производит ни
какой р а ^ ы  по лланировке местно
сти я  восстановлшшй травяного по
крова.

Большой вред приносит разработ
ка склонов холмов под посадку кар
тофеля в черте города. Сейчас пора 
уже зшретіггь такаге посадки.

Хочется сказать еще об одном 
зле —  браконьеі^тве в охотничьем 
хозяйстве. Все лето в наших лесах 
можно слышать ружейную стрельбу. 
Стре.чяют даже во время гнездова
ния и вывода потомства птиц, хотя 
это запрещено всеми праэялажи охо
ты. Томское добровольное общество 
О.ХОТИШСОВ, сйпграясь на охотничий 
актив любителей, должео серьезно 
заняться борьбой с бражоньерством, 
повести борьбу за воспроизводство 
охотничьего богатства нашей обла
сти.

Обсуждая недавно вопрос «О ме
роприятиях по вьшолнению Закона 
об охране природы в РСФСР», обла
стной Совет депутатов трудящихся 
отаетйл крупные недостатки в охра
не и использоваяии природных бо
гатств нашей области.

По-хозяйски беречь и умножать 
дары природы —  важнейшая госу- 
дарствеішая задача. И к  ее выполне
нию надо привлечь всю обществен
ность.

П. КОЛБАС, 
начальник отдела технической 
подготовки ремонтно-механиче
скаго цеха Томского подшипни
кового завода, депутат Верхов
ного Совета РСФСР.

По следам  
неопубликованного 

письма
Н. в. Гуляева написала нам о 

низком качестве ремонта резино
вой обуви в мастерской № 3 ком
бината «Обувщик» (г. Томск).

По сообщению начальника Том
ского областного управления быто
вого обслуживания тов. Постнова, 
факты подтвердились. Заведую? 
щей мастерской Бабынцевей н ма
стеру Коромышенко за недоброка
чественную работу объявлен вы* 
говор.
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ХУ сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Пленарное заседание
НЬЮ-ЙОРК, 28 марта. (ТАСС). 

На дневном пленарном заседатіи 
Генеральной Ассамблея 27 марта 
продолжалось обсуждение вопроса 
о положении в Респ^'блике Конго. 
В дискуссии приняли участие де
легаты Ганы, Объединенной .Араб
ской Ресщ'блики, Уругвая, Укра
инской ССР и Конго со столицей 
в Браззавиле.

М»гаистр иностранных дел Ганы 
Ако Аджей напомнил предложе
ния. изложенные перед Генераль
ной Ассамблеей президентом Ганы 
Нкрумой, назвав их разумными и 
реалистичными. Он выраз^іл него
дование по поводу продолжающей
ся бельгийской агрессии против 
конголезского народа. Делегат Га
ны отметил, что нападения мобу- 
товских солдат на войска ООН на
носят серьезный удар по престижу 
ООН и свидетельствуют о полити
ке слабости. Говоря о конферен
ции в Танаііар»ве, Аджей подчерк
нул, что там открыто были изло
жены пргішсипы расчленения Кон
го. Выражеішые там взгляды, ска
зал он, ни в коем случае не пред
ставляют точку зрения населения 
Конго.

По словам министра иностран
ных дел Ганы, конголезская армия 
должна быть изолирована от поли
тики н реорганизована: операцию 
ООН необходимо усилить и при
дать ей положительное направле- 
,ние: всякое внешнее вмешатель
ство должно быть немедленно за
прещено: должен быть созван кон
голезский парламент и, если нуж
но, проведены новые выборы или 
референдум под контролем ООН: 
весь бельгийский военный и граж
данский персонал должен поки- 
нз'ть Конго в течение месяца.

Псхгледние события в Конго, за
явил представятель ОАР Лютфи, 
носят очень серьезный характер и 
угрожают международному миру и 
безопасности. По его словам, опре
деленные ошибки, сделанные 
командованием ООН в Кокто, при
вели к парадоксальному положе
нию, которое достигло своего апо
гея в незаконном аресте, в неза
конном перемещения и, наконец, в 
самом позорном убийстве Лумум- 
бы. Смерть его не послужит инте
ресам колониализма в Африке.

Делегат ОАР затем коснулся 
вьшолиения резолюция Совета 
Беэопаснос'пи от 21 февраля. Не
зависимого Конго, сказал он, не 
•будет до тех пор, пока продол
жается интервенция Бельгии. По
этому первым шагом должно быть 
пресечение этой интервенции. ООН 
не может сидеть сложа руки. Что
бы заставить Бельгию выполнить 
требования резолюции, датжны 
быть приняты надлежащие меры, 
в соответствии с Уставом ООН. 
Продолжение кризиса в Конго, за
явил Люіфи, подвергает опасности 
мир и безопасность не только в 
Конго и в Африке, но и во всем 
иире. С козонизаторамя в Конго 
необходимо покончить.

Маловыразительная речь уруг
вайского делегата была посвящена 
попыткам обелить преступные дей
ствия колонизаторов и их пособни
ков в Конго.

С вниманием было выслушано 
вьхт\чіление министра иностран
ных дел Украинской ССР Л. Ф. 
Паламарчука. К событиям в Кон-

На
переговорах 

в Женеве
ЖЕНЕВА, 28 марта. (ТАСС). В 

ходе совещания представителей 
трех держав о прекращении испы
таний ядерного оружия советская 
делегация подняла вопрос, имею
щий исключительно важное значе
ние для ірешекия стоящих перед 
совещанием проблем.

Известно, что французское пра
вительство систематически прово
дит испытания ядерного оружия, 
в то время, когда все другие госу
дарства не проводят этих испыта
ний. Больше того. Франция, вопре
ки требованиям и решительным 
протестам мнрювой общѳствеяяо- 
сги, заявляет, что она не намере
на отказаться от проведения испы
таний.

Как здесь стало известно, совет
ская делегация указала, что, про
водя испытания ядерного оружия, 
французское пріавительство тем са
мым способствует гонке ядерных 
вооружений, затрудняет перегово
ры о прекращении ядерных испы
таний и р>ешение прюблемы разору- 
жешія в цело.м.

В здешних журналистских кру
гах вызывает недоумение тот факт, 
что представители США и Вели
кобритании на переговорах до сих 
пор не дали какого-либо конкрет
ного ответа на поставленный со
ветской делегацией вопрос.

Не является ли это молчаливььм 
поощрением Франции — союзни
цы США и Англии по НАТО — 
прюводить дальнейшие испытания 
ядерного оружия? Ведь Франция 
в порядке союзных обязательств 
может выпо.інять за своих паіртте- 
ров определенные эксперименты по 
усовершенствованию и созданию 
новых типов ядерного оружия, что 
грозило бы сделать всякое возмож
ное соглашекие между участника
ми Женевского совещания о пре
кращении ядерных испьпаний бес
предметным.

го. сказал он, привлечено внима
ние всего мира. Шестнадцатый раз 
на протяжении десяти месяцев 
ООН возвращается к рассмотрю- 
кию прюблемы Конго. Это гово’рит 
о том. что не устраняются основ
ные причины напряженного поло
жения, сложившегося в Республи
ке Конго. Проблема Конго вы
шла за пределы граівиц быв
шей . бельгийской колонии и 
стала вопросом принципиальной и 
всеішірной борьбы мюкду силами 
свободы, с одной стороны, и сила
ми колониализма, с другой.

Глава укр>аинской делегации (У5- 
ратил внимание Ассамблея на по
пытки врагов кокголеэского нарх>- 
да расжолоть страну. «Разыграв 
постыдный водевиль в Танашариве, 
— заявил он. — бельгийские и 
другие колонизаторы рассчитыва
ют нанести удар не только по кон
голезскому нарюду, но и по всему 
националі>»о-освободительному дви
жению Африки, Долг всех, кто 
выступает прютнв колониализма, 
осудить раскол Республики Кон
го».

Министр иностранных дел УССР 
на последних примерах показал по
стыдную роль Хаммаршельда в 
Конго и указал, что правительство 
Украины отказывается признавать 
его генеральным сенретареся ООН.

Выступивший в конце заседания 
представитель Конго со столицей 
в Браззавиле воспользовался три- 
бучюй Ассамблеи для клеветниче
ских враждебных нападок на не
зависимые африканские государ
ства, в том числе Гвинею и Мали. 
Взяв слово с правом на ответ, де
легат Гвинеи заявил, что после вы
ступления предыдущего оратора 
никто не будет сомневаться в том, 
что колонизаторы проделали 
«большую работу» в Африке.

ИДЕЯ МИРА— ГЛАВНАЯ 
ИДЕЯ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

ДЕЛИ, 28 марта. (ТАСС). После 
принятия резолюций на торжест
венном закрытии сессии Всемирь 
ного Совета Мира выступил пред
седатель-исполнитель Совета про- 
феооор Джон Бернал. Главны
ми темами сессии, заявил под бур
ные аплодисменты делегатов .сес
сии профессор Бернал, явились 
разоружение и борьба против ко
лониализма. Мы, прежде всего, 
должны потребовать полного, все
общего и контролируемого разору
жения. Это — наша основная зада
ча, и мы пойдем по этому пути до 
конца. Мы должны потребовать 
роспуска военных блоков НАТО, 
СЕАТО, СЕНТО, вызвавших к 
жизни политику сдерживаюія и 
запугивания, с которой мы не мо
жем согласиться.

Все больше людей, в том числе 
в моей стране, Англии, продолжал 
Бернал, все лучше и лучше начи
нают понимать, что идея мира яв
ляется главной идеей нашего вре
мени. Профессор Бернал подчерк
нул также, что сторонники всемир
ного движения за мир должны бо
роться за заключение соглашения 
о прекращении атомных испыта
ний.

Наша следующая задача, ска
зал Бернал, — покончить с коло
ниализмом. Колониализм умирает, 
но он еще представляет опасность 
Он таит угрозу новой войны.

Профессор Бернал подчеркнул, 
что очаги колониализма, из кото
рых впоследствии может разго
реться пламя войны, должны быть 
ликвидированы. Поэтому, сказал 
он, мы с особенным негодованием 
осуждаем оплот колониализма — 
Южно-Африканский Союз. где 
творятся вещи, совершенно немыс
лимые в наше время.

ООН, сказал далее профессор 
Бернал, должна быть реорганизо
вана. Эта организация должна дей
ствительно представлять все наро
ды земного шара. Она должна

На третьей конференции 
народов Африки

КАИР, 28 марта. (ТАСС). Вче
ра поздно вечером на третьей кон
ференции на(родов Африки закон
чились выступления глав делега
ций.

В конференции принимают уча
стие более 200 представителей 57 
политических партий, профсоюз
ных и других организаций Афри
ки.

Некоторые дел^'^тьі., не смогли 
прибыть на конференцию вследст
вие препятствий, •'дтимых колони
альными властями. Так, например, 
один из делегатов Бечуаналенда, 
задержанный английсни^і колони
альными властями в Найроби, был 
выні'ждѳн возвратиться на роди
ну.

На. вчерашнем вечернем заседа
нии участники конференции натфа- 
аили лриветствекную телеграмму 
законному правительству Респуб- 
т х т  Конго, возглавляемому Ан
туаном ІЧізенгой.

В телеграмме, в частности, гово
рится: •«Прюходящая в Каире
третья конференіщя народов Аф
рики приветствует коніюлезский 
інарод, ’Ведущий под вашим руко

водством героическую борьбу за 
независимость и единство Конго.

Участники конференции привет
ствуют тех, кто твердо верит в 
принципы, ради которых отдали 
свою жизнь Патрис Лумумба и его 
сподвижники.

В этот решительный час мы за
являем о своей поддеірноке вашей 
справедливой борьбы за независи
мость, которую вы ведете в сердце 
Африки.^ Мы уверены в том, что 
вы выполните свой долг и освобо
дите с̂ вою землю от всех видов 
империализма».

Сегодня приступили к работе 
созданные на конференции коми
теты: по вопросам освобождения 
зависимых территорий, по вопро
сам неоколониализма и ООН, по 
вопросам изменения общественной 
структуры африканских стран 
ликвидации остатков колониализ
ма в независимых странах Афри
ки, по вопросам экономического и 
социального развития на демокра
тической основе и по вопросам 
единства и солидарности народов 
Африки.

иметь подлинно международную 
структуру. Если исполнительная 
власть находится в руках одной 
части держав, то это большая не
справедливость, и ввиду этого ООН 
не в состоянии представлять все 
народы. Тот факт, что представи
тель КНР не зани.мает своего за
конного места в ООН. является 
вопиющим безобразием. КНР дол
жна быть представлена в ООН.

Профессор Бернал выразил і  
заключение надежду, что в скором 
времени будет созван. Всемирный 
конгресс за разоружение и нацио
нальную независимость. Мы этого 
Х(тгим, и мы проведем этот кон
гресс. Мы должны идти к этому 
конгрессу большими шагами и 
развивать в этом направлении ак
тивную деятельность. Наше дви
жение существует 11 лет. За это 
время мир изменился. Силы мира 
растут и крепнут.

После выступления профессора 
Бернала, которое неоднократно 
прерывалось бурными, продолжи
тельными аплодисментами, пред
седательствующий Джеймс Энди- 
котт объявил сессию закрытой.

Сессия Всемирного Совета Мира 
в Дели явилась большим вкладом 
в борьбу за мир, за разоружение и 
национальную независимость. Она 
продемонстрировала крепнущую 
солидарность сторонников мира во 
всех уголках земли.

Успех Коммунистической 
партии на муниципальных 

выборах в Бомбее
ДЕЛИ, 28 марта. (ТАСС). Ком- 

мутшстическая партия Индии одер
жала важную по^ду на муници
пальных выборах в Бомбее — 
кр^тінейшем промьппленіном цент
ре страны. Коммунистическая пар
тия получила 16 мест в муници
пальном совете Бомбея и по пред
ставительству в этом органе опере
дила народно-социалистическую 
партию, мусульманскую лигу, пар
тию джан сангх и другие.

На прошлых муниципальных 
выборах Коммунистическая пар
тия получила 13 мест.

Они покинули учебные 
заведения ФРГ

БЕРЛИН, 29 марта. Корр. 
ТАСС В. Селиверютов передает: 

Здесь не было председателя и 
членов суда, не было обвинителя. 
Но обвинительная речь, гневная и 
обличительная, была произнесена, 
И не одна речь. Их произносили 
студѳнлы из африканских и араб
ских стран: Али Мохаммед из Ира
ка. Ахмед Махмуд из Судана. 
Чарльз Вильямс из Нигерии. Кат- 
та из І-Са.мсруна и другие...

25 африканских и арабских 
юношей пришли вчера в здание 
Национального фронта Демократи
ческой Германии, чтобы расска
зать немецким и иностранным 
журналистам о причинах, побудив
ших иж покинуть стены учебных 
заведений в Западной Германии.

— Нам не хватало средств на 
существование, и никто не прояв-

Никакого оружия 
для  конголезских 

марионеток
БЕЛГРАД. 28 марта. (ТАСС). 

Портовые рабочие Танганьики на
чали бойкот транзита товаров, 
оружия и обмундирования из Д ар 
эс-Салама в Катангу и Южное Ка
саи, а также в Леопольдвиль и для 
бельгийских колониальных властей 
Руапда-Урунди.

Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
генеральный секретарь профсоюза 
портовых рабочих Танганьики 
Нгахиома заявил, что разгрузка 
этого оружия и товаров явится во
пиющим оскорблением памяти 
Патриса Лумумбы и явной по
мощью убийцам Чомбе, Мобуту и 
Калонжи. В том случае, если раз
грузка оружия и обмундирования 
будет прснізведева вопреки ре
шению профсоюза портовых рабо
чих Танганьики, подчеркнул Нга- 
хибма. портовые рабо'ійе Дарэс- 
Салама объявят бойкот всем бель
гийским товарам в порту.

лял стремления помочь нам. Зато 
нам запрещали общаться с населе
нием, выражать свои националь
ные чувства, не пускали в кафе 
только потому, что у нас другой 
цвет кожи, разгоняли наши демон- 
стірациіи в поддержку борьбы наро
дов Азии и Африки за свою неза
висимость, — заявляет Али Мо
хаммед.

— Живя в Западной Германии, 
мы убедились в том, что боннское 
правительство находится в одном 
ряду с колониальными державами, 
что оно активно помогает Фран
ции вести кровавую войну против 
алжирского народа, взрывать атом
ные бомбы в Сахаре, что оно при
крывает преступления бельгийских 
интервентов в Конго и в то же 
время запрещает в своей стране 
демонстрации, требующие нака
зать убийц Патриса Луму.мбы, — 
это слова Ах.мела Махмуда,

— Западная Германия — импе- 
риа.тистическое государство, где 
идет гонка вооружетшй и осущест
вляется военная пропаганда. — 
сказал студент из Камеруна Кат-, 
та.

Студеоты заявили далее, что 
в Германской Демократической 
Республике они были сердечно 
встречены, окружены заботой я 
вниманием и будут учиться из
бранным специальностям. Как под
черкнули студенты, Германская 
Демократическая Республика — 
это миролюбивое государство, ко- 
тоірое с пониманием и дружелюби- 
е.м относится к борьбе африкан
ских и других народов за свою 
свободу и национальное возрожде
ние.

Жандармерия
расстреливает

бастующих
ПАРИЖ. 28 марта. (ТАСС). На 

о. Мартиника (французское владе
ние в Карибском море) разверну
лось мощное забастовочное движе
ние сельскохозяйственных рабо
чих.

Участники забастовки требуют 
увеличения заработной платы.

Префект полиции острова на
правил в распоряжение предпри
нимателей подразделения жандар
мерии и армии, которые в городе 
Ламантэн открыли огонь по участ
никам забастовки. В результате 
четверо рабочих были убиты и 
двадцать ранены.

Забастовка сельскохозяйствен
ных рабочих продолжается уже 
свыше четырех недель. В знак со
лидарности с ними провели заба
стовку все рабочие города Фор
де-Франс.

Рабочий класс острова Мартини
ки, указывает газета «Юмаките», 
продолжает свою борьбу, направ
ленную против крупных хозяев и 
колониалистской политики фран
цузского правительства, которое 
открыто поддерживает эксплуата
торов.

США увеличивают 
военные расходы
НЬЮ-ЙОРК. 28 марта. (ТАСС). 

Президент СШ.А Кеннеди напра
вил конгрессу послание, в кото
ром реко.мендует увеличить воен
ные расходы почти на 2 миллиар
да долларов.

Только расходы министерства 
обороны США в следующем бюд
жетном году должны возрасти на 
890 миллионов долларов и соста
вить 43.8 миллиарда по сравнению 
с рекомендованной Эйзенхауэром 
суммой в 42,91 миллиарда долла
ров. ^

В послании предлагается выде
лить около 1,5 миллиарда долла
ров на ускорение производства 
подводных лодок и ракет, а также 
увеличить численность личного со
става вооруженных сил США на 
13 тыс, человек.

Увеличение численности лично
го состава обосновывается намере
нием укрепить способность воору
женных сил США вести «ограни
ченные войны».

Излагая свою программу, Кен
неди в разделе, озаглавленном 
«Основная политика в области обо
роны», заявил, что он не может 
обещать, что в последующие годы 
Соединенные Штаты не увеличат 
еще больше свои военные расходы.

Извержение 
вулкана 

на Камчатке
ПЕТРОПАВЛОВСК-КА.МЧАТСКЙЙ,, 

28 марта. (ТАСС). В центральной 
части Камчатки произошло изверже
ние вулкана Безымянного, соседа 
знаменитой Ключевской сопки. Нача
лось оно в ночь на 26 марта и 27 
марта, по предварительным даннъга, 

■ закончилось.
Корреспондент ТА(Х связался 

расположенной в селе Ключах Кам
чатской вулканологической станцией 
Академии наук СССР.

—  Это извержение мы ігредвиде- 
ли. —  сообщил научный сотрудшік 
станции П. И. Токарев. —  СейсмО’ 
графы зарегистрировали ряд подзем
ных толчков, частота которых по
степенно нарастала изо дня в день. 
По нашим подечтм , извержение 
Безымянного должно было начаться 
в конце марта. И вот 25 марта днем 
над сопкой показался грибовидный 
выброс газов, а 26 ночью началось 
извержение.

Наблюдепие вел наш сотрудник 
В. А. Аристархов, который находился 
в специальном наблюдательном 
пункте станции, расположенном от 
Безымянного в четырнадцати кило
метрах. Сила извержения постепенно 
нарастала. К утру над вулканом 
взвился столб пепла и раскаленных 
газов высотой в семь километров. 
Пеп.товые тучи закрыли небо, грохо
тали раскаты грома, сверкали мол
нии. Над поселком Ключи —  в 40 
километрах от Безымянного— насту
пили сумерки, а снег потемнел от 
выпавшего вулканического пепла.

Так продолжалось до трех часов 
дня. Через час небо стало прояснять
ся. Вечером проглянули звезды. 
27 марта извержение шло на убыль. 
Сейчас вулкан ведет себя нормально 
—  нал ним клубится небольшое га
зовое облачко.

Сегодня к Безымянному отправил
ся отряд вулканологов во главе с 
начальником станции кандидатом 
геолого-.минералогических наук Е. К. 
Мархининым.

Любопытно, что Безымянный сотни 
лет считался потухшим вулканом. Он 
начал проявлять себя лишь с осени 
1955 года сейсмическими толчками 
и пеплопадами, а 30 марта 1956 го
да, то есть ровно пять лет назад, 
произошло сильное извержение Бе
зымянного. С тех пор вулкан дейст
вует.

Последнее извержение, как и 
прошлые, не принесло никаких бед
ствии для местного населения. Жи
тели даже, говорят, что обильный 
пеплопад хорошо удобрит почву и 
будет способствовать быстрому тая
нию снега. Сегодня над Ключами не
бо обычное —  чистое, ясное.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 30 марта ожидается перемен
ная облачность без осадков, ветер 
юго-западный. 3 —7 метров в се
кунду, температура воздуха 3 —8 
градусов тепла.

ТОВАРЫ-ПОЧТОЙ!

Свердловская база «Посылторга» мо
жет выслать почтовыми посылками по 
индивидуальным заказам граждан 
г. Томска и Томской области электриче
скую швейную машину «РЖЕВ» с ком
бинированным и ручным приводами. Ма
шина предназначена для шитья обыкно

венным двухниточным швом хлопчатобумажных, шерстяных н 
шелковых тканей (в домашних условиях).

Кроме основной операции — сшивания ткани, при.меняя спе
циальные принадлежности, на машине можно вышивать, сте- 
жнть, штопать.

Привод рабочих механизмов машины «РЖЕВ» осуществляет
ся от встроенного в корпус машины электродвигателя. Кроме 
того, машина имеет механизм ручного привода и приспособле
ние для намотки шпульки от этого привода.

Машина рассчитана на работу от сети переменного тока с на
пряжением 127 и 220 вольт.

Стоимость машины, включая расходы по пересылке,—77 руб
лей 23 кентейки.

Машины высылаются по получению перевода этой суммы. 
При переводе денег на почтовом бланке обязательно следует 
писать разборчиво н полностью фамилию, имя. отчество и до
машний адрес получателя, а на обороте почтового бланка — 
наименование товара. Деньги переводите по адресу: г. Сверд
ловск, улица Учителей, «Посылторг».

п о л ь з у й т е с ь  у с л у г а м и  ПОСЫЛТОРГА!
ШЛИТЕ ЗАКАЗЫ-ПЕРЕВОДЫ В АДРЕС 
с в е р д л о в с к о й  б а з ы  «ПОСЫЛТОРГА»!
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□ °□ Министерство высшего и среднего специального □
0 образования РСФСР □
§ °§ т о м с к и й  ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ §

1  О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  В  А С П И Р А Н Т У Р У  П А  Ш 1  Г О Д  I
S п о  СЛЕДУЮЩИМ СПЕЦИ.ІЛЬНОСТЯМ: §

g С ОТРЫВОМ ОТ ПРОИЗВОДСТВА: S
О Инженерная геология. §
о Химия вяжущих веществ. □
о Железобетонные и каменные конструкции. о
а Металловедение и термическая обработка. о
3 БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА: 3
g Грунтоведение. §
g Химия вяжущих веществ. □
g Дорожночггроительные машины и механизация. °
g Металловедение и тер.мическая обработка. §
g Конкурсные экзамены проводятся в два срока: с 5 мая по 20 ° 
g мая и с 5 сентября по 20 сентября 1961 года. §
а Заявленія направляются по адресу: г. Томск, Соляная пло- п 

щадь, 2, инженерно-строительный институт. 8

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

МЛКМИЛЛННЯ „ПРИВЕТСТВУЮТ"
ЛОНДОН. 29 марта. (ТАСС). 

Английский премьер-йтинисгр Мак
миллан, совершающий поездку по 
Вест-Индийской федерации, при
был вчера в главный город остро
ва Барбадос Бриджтаун, Как сооб
щает агентство Рейтер, на пути с 
аэродрома Макмиллана встретили

демонстранты с плакатами, на ко
торых было написано «Освободить 
Кениату!» (руководитель нацио
нально-освободительной борьбы в 
Кении, которого английские власти 
более 7 лет держат в ссылке в от
даленном районе страны. — Ред.).

То.мский областной .траматаческий 
театр имени В. П. Чкалова

30 марта, днем и вечером — 
«Остров Афродиты».

Начало спектаклей: дневного—і 
12 час., вечернего — в 7 часов.

Кинотеатр имени М, Горького 
30 .марта — цветная художест

венная кинокомедия «Осторожно, 
бабушка». Сеансы: 10. 11-45, 1-30, 
3-15, 5, 6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
30 марта — цветной художест

венный фильм «Граф Монте-Кри
сто». Первая серия. Сеансы: 
12-30, 4-20, 8-10. Вторая серия. 
Сеансы; 2-30, 6-20, 10-10.

Для детей — цветной мульти
пликационный фильм «Человека 
нарисовал я». Сеансы: 10, 11-15. 

Кинотеатр имени И. Черных 
30 марта. Большой зал — новая 

цветная кинокомедия «Осторожно, 
бабушка». Сеансы; 9-30, 11-10,
12-50, 2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 
10-50. Малый зал — «Тучи над 
Борском». Сеансы: 12-50, 2-25, 4, 
5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Для детей — .«Рыжик». Сеансы: 
9-30, 11-10.

Дом культуры ТЭМЗа 
30 марта — «Золотой ключик». 

Сеанс в 2 час. дня.
Дом культуры ГРЭС-2 

30 марта — «Граф Монте-Крн- 
сто» (первая серия). Сеансы: 5.
7. 9.

Четверг, 30 марта 
18.30. Для самых маленьких. 

Фильмы «Два жадных медвежон
ка», «Мойдодыр». 18.55. Концерт 
детского хореографического круж
ка Дома Советской Армии. 19.20. 
Новая кинохроника. 19.50. На
встречу XXII съезду КПСС. 20.00. 
По большому счету. 20.30. Теле
визионная хроника. 20.40. Художе
ственный фильм «Тринадцать».

ИНСТИТУТ ФИЗИКИ СИБИРСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В ОСНОВНУЮ АСПИРАНТ)?)
на 1961 год по специальностям:

Физика магнитных явлений.
Биофизика.
Кристаллофизика.
Молекулярная спектроскопия.
Эмиссионная спектроскопия.
Прием документов производится до 25 мая. Приемные экза

мены с 1 по 20 июня.
Адрес института; г. Красноярск, улица Карла Маркса, 42, 

телефон 10-37.

т о м с к и й  КОММУНАЛЬНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИКУМ Ц 
1 апреля 1961 года проводит традиционный вечер встречи вы- *1 
пускнЕков техникума. 1S

Начало в 8 час. вечера, в учебном корпусе (г. Томск, Ы 
Обруб, 4). ■ N

Дирекция техникума. Я
2 — 1 Ѳ

Городская чрезвычайная комиссия по борьбе с наводнением 
доводит до сведения всех жителей города Томска, что штабы по 
борьбе с наводнением находятся:

Городской штаб — г. Томск. Пристанской переулок. 1, теле
фон 58-24.

Штабы до.моуправлений местного Совета;
jsjb 1 — улица Пушкина, 17. телефоны 45-70. 47-69.
jsi 2 — улица Мельничная, 20, телефон 20-60.
№ 3 — улица Батенькова, 18, телес^ны; 48-01, 60-71. 
jvjb 4 — улица Загорная, 1. телефоны 56-21. 48-96. 
jsjb 5 _  улица Красноармейская. 34, телефон 47-23. 
jvfo б — улица Горького, 20, телефон 38-45.

7  — переулок Базарный. 5. телефон 28-48.
№ 8 — переулок Нечевский, 8, телефон 47-17. 
Ведомственные штабы — по списку абонентов.

Тамскому мясокомбинату тре
буются на постоянную работу: 
энергетик, электрогазосварщик 
(с дипломом), ученики в убойный 
цех (мужчины).

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 2—1

Утерянный аттестат зрелости 
№ .557839 на имя Колесникова 
Николая Ивановича, выданный 
24 июня 1960 года Нижне-Поймен- 
ской школой рабочей молодежи 
Красноярского края, считать не
действительным.

Вагонное депо станции Томск-ІІ 
объявляет прием на курсы про
водников вагонов; принимаются ли
ца, имеющие образование не ниже 
7 классов.

Здесь же требуются слесари для 
ремсята вагонов.

3—1
Томскому научно-исследователь

скому институту на постоянную 
работу требуются: кочегары, тех
ник по ремонту зданий, грузчики, 
столяр, санитарки, официантки, 
повара, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 1, отдел кадров.

Автохозяйству № 14 стройтреста 
№ 97 требуются; табельщица, сле
сари-мотористы, смазчики автомо
билей, автослесари и шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 4 —1

Томской ГРЭС-2 требуются: 
слесари по электрооборудованию, 
вахтеры, дворники в жилищно- 
коммунальный отдел и рабочие на 
строительные работы.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

3 —1

Среідняя школа № 9 г. Томска 
приглашает всех выпускников на 
вечер встречи, который состоится 
1 апреля, в 7 часов вечера в по- 
мещекин школы.

Томской областной конторе 
Стройбанка требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, переу.чок 
Нахановича, 5, телефоны: 31-35,
49-85.

Комбинату бытового обслужива
ния «Рекорд» срочно требуются на 
постоянн>'ю работу шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена. 13-а, к директору.

Томский морской клуб ДОСААФ 
производит набор слушателей для 
обучения вождению мотолодок. 
Владельцы мотолодок должны по
лучить права судоводителя. Прово
дится технический осмотр лодок.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 3. телефон 
31-17.

2 — 1

Томскому сельхозтехникуму на 
постоянную работу требуются: 
шоферы-инструкторы и кузнецы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19. 2—1

гр -к а  К раснова Н ина И вановна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, п ереулок  
У краинский . 14, возбуж дает дело о 
расторж еііии  б р ак а  с гр-ном Красно
вы м Н иколаем  И вановичем, прож и
ваю щ им  в  Томской области . ЧаинскиЙ 
район.

Дело п одлеж ит рассм отрению  в 
народном суде Ч аинского района.

Гр-ка Ц енская Лю бовь И вановна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица 
Л ьва Толстого. 46. кв. 2в. возбуж дает 
дело о расторж ени и  б р ака с гр-ном 
Ц снскнм В ладим иром Н иколаевичем .

Дело подлеж ит р ассм отрению  в 
в Томском областном суде.

Адрес оедакцнн' гор Томск просо ши. Ленива, 66, телефоны: редактора — 37*37, заместителя редактора — 51*75, ответ, секретаря — 31*19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44. вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, гфом^ленного - -  37-75. инеем — 37-38 и 31*47. информации — 51-61, зам. зав. взлательотвом — 52-23. бухгалтерии в отдела

объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02,

К300587 Томск, хвп. № 2 облполнграфиздата. Тираа Б2.000 акэ. Заказ № 1528.


